

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIII.—Número 13.175

Viernes 5 de Marzo de 1943

Precio del ejemplar, 25 céntimos

## NUEVA DERROTA DE LOS SOVIETS EN EL SECTOR DE SUCHINISCHI

### Masas de soldados diezmadas por la artillería y las armas de la Infantería

Berlín, 5 (2 t.).—La Oficina de Información comunica lo siguiente, en relación con la situación en el frente oriental:

Al Suroeste de Suchinichi, los rusos han sufrido una nueva derrota al proseguir sus ataques en masa, apoyados por numerosos tanques y gran potencia de artillería. En olas compactas, las divisiones de infantería bolcheviques avanzaron hacia las líneas alemanas, escalonadas en profundidad. La artillería alemana de contención abrió las primeras brechas en las columnas asaltantes que, llegadas a la altura de alcance de nuestras armas de infantería, fueron objeto de mortífero fuego de los nidós de ametralladoras, morteros y fusilería. Tan grandes fueron sus bajas, que solamente en dos puntos llegaron los bolcheviques a la línea principal alemana de resistencia, pero allí, en contraataque inmediato de los soldados alemanes, se rechazó a las fuerzas enemigas incursionistas. Un total de dieciocho tanques soviéticos que habían apoyado a las fuerzas de infantería bolcheviques, fueron destruidos por los destacamentos especializados de granaderos alemanes.

Los combates al Sur del Ilmen

Al Sur del lago Ilmen, entre Veli-Luki y Cholm, los soviets han proseguido sus ataques en un amplio frente, si bien no con la intensidad de días anteriores. Muchos de los tanques soviéticos de acompañamiento fueron destruidos por las baterías de D. C. A. alemana antes de que hubieran podido avanzar hasta el glaciado de las posiciones germanas. Los aviones alemanes han intervenido activamente en la lucha en este sector.

Al Sur del lago Ladoga una batería pesada alemana ha incendiado un tren de transporte de municiones bolcheviques que se componía de 47 vagones.

La lucha en el Cáucaso

En el Cáucaso occidental y la cañada de puente del Kubán, las condiciones atmosféricas han hecho disminuir el volumen de las operaciones.

## EFEMERIDES

5 DE MARZO DE 1809

### El mariscal Lannes entra en Zaragoza

Por Juan de Ega

Convencido el gran duque de Berg, por lo sucedido en Madrid los días 2 y 3 de Mayo, de que España no iba a ser la nación dócil, que sería sometida sin apelar a las armas, organizó inmediatamente aquellos cuerpos de ejército que tenían que rendir las plazas que le asegurasen a Napoleón la posesión del que hasta entonces había sido reino de la dinastía de los Borbones. El mariscal Lannes, después de algunas acciones guerreras de escasa importancia, se presentó ante Zaragoza, y le puso sitio. Los incidentes de aquél y su gloriosa resistencia, son episodios militares que llenan de gloria la historia de España. De tan bella página existen recuerdos imborrables, entre ellos, acaso por ser el más reciente, el episodio de Galvés que lleva el título de Zaragoza. Los aragoneses defendieron su capital con el ardor y la valentía que ellos son capaces. Pero fueron vencidos por la enorme superioridad del ejército contrario, que apeló a todos los medios de destrucción para entrar en la invicta ciudad. Al fin pudo el mariscal Lannes rendir la plaza, y entró en ella, con toda pompa, a las 5 de Marzo de 1809. Poco entró en sus calles destruidas, llenas de escombros por las casas derrumbadas. Sin embargo, pudo cursar un parte a Muvat y otro al Emperador, diciéndoles que la capital de Aragón había sido tomada por los ejércitos de Bonaparte. Su honor de general, con la capitulación, quedó a salvo. Pero el de guerrero sufrió un duro revés por haber sido diezmado su ejército por las salidas verdaderamente heroicas, que los esforzados aragoneses, a pesar de ello, el nombre de Zaragoza figura hoy entre las grandes victorias napoleónicas, y está esculpido en el Arco del Triunfo que se alza en Estrella.—ARCO SPES.

## GOEBBELS ASUME PODERES EXCEPCIONALES



El doctor Goebbels, ministro de Propaganda del Reich, ha recibido del Führer poderes extraordinarios para la realización de la movilización total alemana. En la fotografía aparece el personaje alemán en una actitud característica delante del micrófono, durante el discurso por el cual anunció a su país la determinación del Canciller.

EL PRODUCTOR ES MERECEDEDOR DE QUE SE LE FACILITE EL LOGRO DE SUS ASPIRACIONES, AYUDANDOLE EN LA CONSTITUCION DE SUS «GRUPOS DE EMPRESA».

## LA GUERRA EN EL PACIFICO

### Más pormenores sobre el convoy japonés atacado por la aviación aliada

Melbourne, 5 (2 t.).—Comunicado del Cuartel General aliado del SO. del Pacífico:

Nueva Guinea: Nuestros aviones han bombardeado el aeródromo de Finschafon y ametrallaron y hundieron a dos buques de salvamento, que intentaban llegar a la costa. Lanchas motoras, cargadas completamente de soldados de los que ocupaban el convoy nipón destruido, fueron destruidas antes de llegar a la costa, hundiéndose con todos los hombres que llevaban a bordo. Nuestros cazas de gran radio de acción han ametrallado el muelle.

Golfo de Huen: Los extensos vuelos de reconocimiento llevados a cabo por nuestros aparatos a primeras horas de la mañana de ayer, no permitieron descubrir ni restos del convoy enemigo, excepto mederos flotantes, embarcaciones de salvamento volcadas, y aquí y allá algún bote de salvamento con náuticos. Asimismo fueron descubiertos dos destructores que con grandes averías navegaban penosamente. Bombardeados reiteradamente, acabaron por ser hundidos, y las balsas lanzadas al mar por los supervivientes fueron también ametralladas y finalmente hundidas. Cuatro cazas japoneses que hicieron su aparición en el lugar de la batalla fueron derribados en combates aéreos.—Efe.

## Submarinos del Eje hundien 116.100 toneladas

### Otros dos barcos torpedeados, y tres gravemente averiados por la aviación

Gran Cuartel General del Führer, 5 (2 t.).—Comunicado especial del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

Los submarinos alemanes han obtenido buenos éxitos en los primeros días del mes corriente, después de librar duros combates. Trece barcos, con un desplazamiento total de 97.100 toneladas, han sido hundidos por nuestros sumergibles. Además fueron torpedeados otros dos barcos.—Efe.

BARCOS ATACADOS POR AVIONES DE GRAN RADIO DE ACCION

Berlín, 5 (2 t.).—Aviones alemanes de gran radio de acción han atacado a tres barcos mercantes anglosajones; con un desplazamiento total de 23.000 toneladas, en el Atlántico. Los barcos resultaron alcanzados gravemente.

UN SUBMARINO ITALIANO HUNDE 19.000 TONELADAS EN EL ATLANTICO

Roma, 5 (2 t.).—Del comunicado italiano de hoy: En el Atlántico del Sur, uno de nuestros submarinos, a las órdenes del teniente de navío Roberto Rigoli, hundió un transporte de tropas brasileño de 7.000 toneladas y una motonave norteamericana de 12.000 toneladas de desplazamiento.—Efe.

## CONMEMORACION DE UNA FECHA MEMORABLE

Con el acto celebrado en el teatro Calderón, de Valladolid, el 4 de Marzo de 1934, se proclamó de una manera solemne la unión de dos movimientos que, frente a una época de disolución, de convulsiones y de anarquía, representaban el afán de la Patria y la ilusión abnegada de servicio. Uno era el movimiento que acudía José Antonio, otro el que Ramiro Ledesma dirigía. Tan gran acontecimiento que unía dos fuerzas jóvenes, verdaderamente entusiastas y decididas, que representaban el sacrificio y el ímpetu patriótico revolucionario, se viene conmemorando año tras año y, a través de estas evocaciones, vemos, acaso con mayor claridad, lo que el acto tuvo de alta significación y las enseñanzas que del mismo pueden fácilmente desprenderse.

Como queda dicho, aquel acto se celebró bajo un signo emocionado de unidad. Es precisamente esto, la unidad, la que forjó después el ideal de la Cruzada y es bajo esta misma consigna como hemos de culminar estas horas también difíciles y heroicas de la reconstrucción nacional. Es éste un principio axiomático. Porque nadie puede dudar que este fundirse en una misma aspiración, en un común anhelo, es siempre el fundamento preciso con el que se redacta la historia de los pueblos.

Porque el acto que se conmemoraba lo fué de unidad, ésta fué también la tónica de los discursos pronunciados ayer por los ministros del Trabajo y de Agricultura. La misma evocación del acontecimiento imponía la materia y las conclusiones. Y de forma brillante, con el convencimiento de que hablaban de un cercano pasado, pero sintiendo la emoción de las presentes horas históricas y de un porvenir que hemos de labrar con nuestro propio esfuerzo, los ministros mencionados, llegaron a la misma consecuencia, aunque por dos caminos diferentes: el primero pulsando la actualidad; el segundo con una invocación histórica. El ministro del Trabajo exaltó la fe, la disciplina y la acción como garantía indiscutible para el triunfo. «Creemos—afirmó el camarada Girón—que debe entenderse la Falange como unidad». «La Falange tiene vocación misionera». Es decir, que quien tenga fe, quien esté decidido a sentir y a vivir la eficacia en el servicio, «nos sirve». He aquí unas afirmaciones llenas de sentido político y de vivo patriotismo, porque es así como se llegará a la unión de todos los españoles, a «la gran comunidad española y falangista» que realizará la misión que la Patria nos exige en las horas presentes.

Es la misma conclusión del camarada Primo de Rivera cuando evocó el sentido de unidad del acto que se conmemoraba. «Milagro grande de nuestra Falange y nuestras I. O. N. S.—su unión—que dió sentido a todo lo español». Es decir, por aquella unión comenzamos a recobrar nuestro sentido histórico y se abrieron para la ilusión y para el servicio el camino seguro de todas las posibilidades. Aquella unión hizo realidad «la idea que certera, pero inconcreta y vaga, había inspirado las palabras y los escritos de algunos pensadores españoles». Se sabía ya lo que se quería. Y estos son siempre los dos pilares para el heroísmo y para el triunfo.

Repetimos que la unidad fué el fondo de los dos magníficos discursos de ayer. Es el mismo pensamiento que José Antonio subrayara al proclamar como necesaria la unidad entre los hombres y entre las tierras de España. Unidad que borre diferencias, destruya personalismos y azoste en flor los egoísmos y las incomprendiones. La labor que tenemos pendiente hace preciso que los españoles se estrechen

en un fuerte abrazo. Y es que, además, este símbolo de unidad que será la garantía de nuestro futuro, fué siempre con el que se escribió nuestras mejores páginas de historia.

No podemos menos de recoger con íntima complacencia y firme adhesión cómo este principio de unidad que caracterizó aquel acto de 1934 es el mismo que vive y alienta en estos otros con que cada año se nos recuerda aquella fecha memorable.

## Las víctimas de los comunistas en Bulgaria



El ex ministro de la Guerra, general Lukoff, que recientemente fué asesinado en Sofía, atribuyéndose el crimen a los comunistas. La víctima era jefe de la juventud nacionalista búlgara.

## Una casa del último período romano

### Ha sido descubierta a orillas del Tíber

Roma, 5 (2 t.).—Los restos de una casa del último período romano han sido descubiertos en la orilla del Tíber, en el curso de unas excavaciones que se están realizando. Una alcoba ha quedado completamente al aire, y en sus paredes se conservan magníficas pinturas de estilo romano, consistentes en guirnaldas de flores, animales y pequeñas figuras mitológicas.—Efe.

## CONTRA LAS PREDICCIONES DE LA CIENCIA

### ha triunfado el espíritu de Gandhi

Bangkok, 5 (2 t.).—Las plegarias de los hindúes y el poder del espíritu han acabado por triunfar sobre las predicciones de la ciencia médica que declaran los periódicos hindúes, de Bangkok, en relación con el final del ayuno de Gandhi.— Los periódicos recuerdan que los comunicados de los médicos al comienzo del ayuno hacían prever un fatal desenlace, pero que luego se fué imponiendo paulatinamente la realidad de la resistencia espiritual del mahatma, resistencia, dicen los diarios, que ha logrado comunicar a su cuerpo para soportar las privaciones.—Efe.

LOS PRODUCTORES NO SERAN AJENOS A LAS VICISITUDES DE SU EMPRESA, SI ESTAN FIRMEMENTE UNIDOS A LA MISMA, AUN EN SUS HORAS LIBRES.

## TROPAS PARACAIDISTAS ALEMANAS EN TUNEZ



Tropas de paracaidistas alemanes desfilando por una calle de Túnez entre la curiosidad de la población indígena

# INFORMACION LOCAL

## EL ASCENSO A GENERAL DE BRIGADA DEL SEÑOR ARMADA DE LOS RIOS

El ascenso a general de brigada del coronel director de la Academia de Artillería, don Luis Armada de los Ríos, ha causado en Segovia una profunda satisfacción, ya que las dotes de inteligencia y caballerosidad del señor Armada de los Ríos, puestas de manifiesto durante el tiempo que ha asumido la dirección de nuestro primer Centro militar, le han captado la admiración y el afecto de todos los segovianos.

El excelentísimo Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de hacer constar en acta la satisfacción de la Corporación y pueblo de Segovia por dicho ascenso, y de felicitar efusivamente al señor Armada de los Ríos. Este ha recibido también multitud de telegramas y cartas en el mismo sentido.

Al publicar esta noticia con profunda satisfacción y al hacernos eco de los anteriores testimonios de complacencia, felicitamos por nuestra parte, también muy cordialmente, al señor Armada de los Ríos, por este ascenso en su brillante carrera militar.

## LOS TEATROS

### EN JUAN BRAVO

Estreno de «Los novios de mis hijas», por la compañía Bassó-Navarro.

La compañía Bassó-Navarro no olvida las simpatías que justamente ha sabido conquistarse en Segovia con sus varias y magníficas actuaciones y, respondiendo a esta estimación que entre nosotros goza, ayer se presentó en la escena de este teatro, para estrenar la linda comedia en tres jornadas, de Leandro Navarro, «Los novios de mis hijas», hábilmente urdida; tratándose de un señor que, al regresar de América, después de larga ausencia, habiendo conseguido una fortuna, recibe la sorpresa de hallar a sus tres hijas con novios y dispuestas a casarse; pero se opone a que su predilecta se una en matrimonio con un hombre que se dedicó a negocios sucios y que estuvo en la cárcel, condenado por estafa.

Para obligar a su padre a que permita la boda, la hija favorita finge su deshonra—subterfugio que, ni aun en un caso desesperado, podemos admitir en una señorita honesta y llena de decoro—, mas al fin ella y su pretendiente confiesan la falsedad, y el último exterioriza tan sinceramente el arrepentimiento de su pasada conducta, con lágrimas en los ojos, que su futuro suegro, conmovido, le abraza, le perdona y le ofrece su amistad.

Si decidimos que la interpretación fué afiligranada, encontramos la palabra exacta, Nicolás Navarro, con su empaque señorial de fino actor, de gran suficiencia artística, dió al personaje noble que simulaba la entereza y energía obligadas, no exentas, a veces, de hondas ternuras paternales; María Bassó mostróse apasionada, con mucha verosimilitud; Adriana Robles tuvo sinceros momentos dramáticos; María Esperanza Navarro deleitó al público con su viveza y gracia; Pepita Montoya, Julio Miquel José Antonio Fernández, José Pagán y demás actores y actrices, prestaron su concurso meritorio al éxito de esta producción teatral, que se desarrolló lógicamente, sin excesivas complicaciones, con un diálogo ágil y pulcro, aun cuando al final se trata de moralizar, concediendo algo a la galería, pero, si hemos de ser sinceros, con bastante discreción.—ESPAÑA.



## MISA DE PRIVILEGIO

Mañana, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Miguel, se rezará la misa de privilegio por el alma de D.<sup>a</sup> Ana Pascual de Tablada

Q. E. P. D.

Su viudo don Antonio Tablada de Diego y demás familia,

Agradecerán a sus amigos y personas piadosas la asistencia

## CENTRAL NACIONAL-SINDICALISTA

Vicesecretaría provincial de Ordenación Económica

A fin de constituir las Juntas sindicales de los grupos y subgrupos que han de componer la Sección Económica del Sindicato provincial del Vidrio y de la Cerámica, se convoca por medio del presente anuncio todos los industriales de la capital y provincia, que relacionen sus actividades con dicho Sindicato, para que asistan a la Asamblea general que con tal motivo ha de celebrarse en el salón de actos de esta Delegación sindical provincial, el próximo lunes, día 8, a las once y media de la mañana.

Es importantísima la asistencia a este acto de todos los industriales interesados, puesto que habrán de ser elegidos por ellos mismos, entre sus colegas de profesión que a su juicio sean más aptos, los miembros que compondrán la Junta sindical de los grupos o subgrupos antes mencionados.

## LA FIESTA DEL ESTUDIANTE

Nota del Instituto Nacional de Enseñanza Media:

El 7 de los corrientes, día de Santo Tomás de Aquino (fiesta del estudiante), celebrará este Centro en la iglesia de El Salvador los actos siguientes:

A las nueve de la mañana, misa de comunión.

A las once, misa solemne con sermón, que predicará el profesor de Religión, reverendísimo doctor Manuel Traperó. Los alumnos cantarán la misa de Pio X y varios motetes, bajo la dirección de la competente profesora de música del Centro señora Fuencisla García.

El ilustrísimo señor director invita a esta misa solemne al público en general, y particularmente a las autoridades, a las familias de los alumnos del Centro y a todo el profesorado y estudiantes de la ciudad.

## HORA CATOLICA RADIADA

La organizada por la Junta Diocesana de Acción Católica, tendrá lugar en Radio Segovia mañana sábado, día 6, a las ocho y media de la noche:

1.º Himno Eucarístico.  
2.º Lectura comentada del Santo Evangelio, según San Mateo, capítulo 19, por el director de Hora Católica.

3.º Música religiosa.  
4.º Cómo santificar las fiestas, por el vicepresidente de la Juventud de Acción Católica.

5.º Música religiosa.  
6.º Sección de Bibliografía católica («Mi Madre», «Consolación»), por un joven de Acción Católica.

7.º Salvé Montserratina.  
El que no se sienta con fuerzas para seguir los consejos evangélicos, guarde, al menos, fielmente el Decálogo, si quiere salvarse.

EL DIA 2 desapareció de Marazoleja cerdo jaro, blanco, 17 kilos. Su dueño, Feliciano Sanz, abonará gastos y gratificará.

SE VENDE una cabra con cría o sin ella. Verla y tratar, Alfonso Cuesta, Zamarramala.

VACA suiza, recién parida del segundo, vende en Valverde del Majano Angel Lorente.

COCHECITO seminuevo para niño y mesa comedor, véndense. San Juan, número 7, 2.º.

SE VENDEN dos carros de vacas y uno de machos en buen uso. Tratar, con Adrián Sebastián, en Roda.

CABALLO desaparecido, negro, haciendo la muda, de treinta meses, cola y cruz largas, espumada un poco oreja derecha, dos dedos menos de la cuerda. Abonará gastos Francisco Pinela, Cantimpalos.

COCINERA se necesita para restaurant, que sepa bien su obligación, buen sueldo. Razón, pescadería de Juan José, Azoguejo.

PERDIDA bolsillo encarnado en teatro Cervantes; olvidado palco 18, día 3, sesión tarde. Agradecerán y gratificarán devoción, Carmen, 8, principal.



## II ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

# Ascensión Gómez Martín

Falleció el 4 de Marzo de 1941

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus padres don Anatólio Luengo y doña Guillerma Martín; hermanos Ricardo, Pura, Mariano y Juanita y demás familia,

Agradecerán a sus amigos la asistencia al funeral que se oficiará el día 8, a las diez horas (solares) en la iglesia parroquial de Aragonenses,

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

### DIVISION AZUL

#### Servicio de mensajes

Se han recibido de la Delegación nacional de la Sección Femenina los mensajes de los voluntarios siguientes:

Para Jacinto Lafuente Vallejo; el capitán Adolfo Lafuente, le saluda cariñosamente; está bien, pero sin noticias. Ruega a Carmencita Núñez que le escriba mucho a la estafeta 26.994. También saluda a Marisa Lafuente y le dice que se encuentra bien. Lo mismo dice a Felicitas.

Arturo Serrano. Se encuentra bien; abraza a sus padres y hermanos.

Angel San Juan Martín. Se encuentra bien; manda abrazos a toda la familia.

Miguel Iturri Urrieta. El Espinar. Dice que se encuentra bien y contento. Manda abrazos a sus padres y saluda cariñosamente a sus amigos.

Andrés Medina. Se encuentra bien. Abraza a sus padres y familiares. Juan Miguel Urrieta. El Espinar. Se encuentra bien. Abraza a su hija María del Carmen.

Basilio Jaque Gómez. Está bien y contento. Abraza a sus padres y hermanos.

Moisés Gonzalo Gonzalo. Está bien y contento. Abraza a sus padres y hermanos. Se acuerda mucho de todos. Saluda a su madriña.

Victor Alvarez Estévez. Se encuentra bien y envía abrazos a sus familiares y amigos.

Lo que se pone en conocimiento de los familiares de dichos voluntarios.

## SEGOVIA RELIGIOSO

### En los Padres Carmelitas

La Archicofradía del Milagroño Niño Jesús de Praga celebrará este mes su fiesta mensual el domingo, día 14, en el que celebrarán junta la directiva y celadoras.

### Padres Misioneros (Santuario del Corazón de María)

Mañana, primer sábado de mes, a las siete y a las ocho, misa de comunión reparadora para ganar la gran promesa del Corazón de María. Por la tarde, a las seis y media, Hora Santa mariana reparadora. Se invita a todos los archicofrades y a los infantes e infantas a dichos actos.

Día 7.—Sexto domingo de San José.—Su ejercicio se hace en las misas de siete, ocho y media, nueve y media. Por la tarde, a las seis, se tendrá el ejercicio solemne de los dolores y gozos de San José. Predicará el reverendo Padre Gregorio Prieto.

## LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 4.—Premiado con 25 pesetas, número 350. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 50.

## ANUNCIOS POR PALABRAS

BICICLETAS. Vendo una nueva y dos seminuevas. Mariano Fernández, en La Pradera (San Ildefonso).

VENDO coche turismo comercial «Peugeot» 11 HP., cuatro ruedas olmos, corriente documentación. Juan Olmos, Bernúy de Porreros.

PISO moderno, seis habitaciones, cocina, baño, retrete, orientación mediodía, alquiler mensual 165 pesetas. Velarde, 1 y 3.

VENDO dos chotas suizas de año, bien seleccionadas. Tratar, Felipe Hijosa, en Zamarramala.

VACA suiza, gran producción, del segundo, se vende. Para tratar, Eustaquio Gómez, en Cantimpalos.

VACA suiza, grande, recién parida del tercero, se vende. Tratar, Cerro de Matabueyes (San Ildefonso).

SE VENDE anaquelera y mostrador, propios para comercio tejidos. Informes y tratar, Ricardo García, veterinario, en Aguilafuente.

APARATOS de radio. «Servicio Radio Para Todos» (S. R. T.). Representante para Segovia y su provincia: Agencia «Hace». Infanta Isabel, 11, Segovia.

ALPARGATAS piso goma y cáñamo encapado. Descuentos excepcionales. U. Mariano García, agente comercial. Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

SE VENDEN 450 chopos, y 150 olmos, madera de hilo. Para tratar, en Fuente el Olmo de Fuetidueña, con José Rodríguez.

SE ADMITEN huéspedes pensión completa o sólo dormir. San Clemente, 7, principal.

SE DESEA piso amplio, sitio céntrico, prefiriendo plaza de Franco al Azoguejo. Julián Fernández, Estiradores, 6.

ATENCIÓN: Se pone en conocimiento del público que la manta refundada por las aspirantes de Acción Católica de Cantalejo, ha correspondido el número 1.715.

## LOS POSEEDORES DE CARRUAJES DE TRACCION ANIMAL

Deberán presentar declaración jurada en el Ayuntamiento

Nota del Negociado de Hacienda del excelentísimo Ayuntamiento:

Con el fin de proceder a la formación del Padrón correspondiente al concepto de Rodaje, y en cumplimiento de lo determinado en el artículo 4.º de la Tarifa y Ordenanza en vigor, todos los vecinos de esta población que posean carruajes de tracción animal, deberán formular declaración jurada que presentarán en este excelentísimo Ayuntamiento (Negociado de Hacienda) antes del día 30 del presente mes.

Pasado dicho plazo sin haber efectuado la declaración incurrirán los propietarios de estos vehículos en la penalidad que también se determina en la Ordenanza para la exacción del arbitrio.

Segovia, 4 de Marzo de 1943.—El alcalde, A. Reguera.

## SUCESOS

### Se le extrae una judía

En la Casa de Socorro fué asistido el niño de dos años Francisco Salcedo, con domicilio en la calle de Santa Columba, 1, al cual se le extrajo una judía de la fosa nasal derecha.

### Estando trabajando sufre quemaduras

También fué asistida en el mismo establecimiento Emilia Alvarez Herranz, de treinta años, con domicilio en avenida de la Estación, 12, de quemaduras de primer grado, en el antebrazo izquierdo, producidas al estar trabajando en los comedores de Auxilio Social.

## EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas, en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

### En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 675,8 m/m. Dirección del viento: Suroeste. Fuerza del viento: 12 ktros, hora. Temperatura máxima: 10º 5.

### En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 680,7 m/m. Dirección del viento: Sur. Fuerza del viento: 10 ktros, hora. Temperatura mínima: 2º 5.

## REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Pilar Rivera Ramos, hija de Angel y Emiliana. Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguno.

## FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don J. Barbero Abella, plaza de Franco, 21.

YEGUA extraviada, roja, alzada más de la cuerda, once a doce años, herrada, calzada de las patas, hacia el pezuño, cola larga, crin bastante larga, estrella en la frente blanca, lleva collar. Teodoro Carreras, de Remondo, abonará gastos.

CARRO de yugo, seminuevo, vendo. Elías Navajo, en Perosillo.

MOTORES. Sierra vertical de varias hojas; carro galera para sierra; cepilladora, vendo. Apartado 220, Bilbao.

SE VENDE un alternador 30 kilowatios, 3.000 voltios; auto-transformador 3.000-6.000 voltios; transformador tensión 1/2 kilowatios, 3.000 voltios, con sus aparatos de media alta tensión; un molino giro con piedras artificiales de 60 centímetros diámetro. Razón: Oficinas Provencio, Colón, 7, Segovia.

VENDO bomba marca «Buston», 14 a 16.000 litros a la hora aproximadamente. Agustín Sanz, en Fuentepeleayo.

SE VENDEN sesenta tozas negrals. Para tratar, Cipriano Alvarez, Mozón-cilla.

HIERRO superior para ventanas y carro en buen uso, vendo. Melitón Sanz, en Escalona del Prado.

SE VENDEN cubas en Lastras de Cuéllar y viñas en Adrados. Tratar, Miguel Delgado, Doctor Laguna, 3º (sótano), Segovia.

SE VENDEN dos chotas suizas de ocho días. Verlas y tratar, en la fábrica de harinas de Trescasas.

VENDO cuatro vacas holandesas recién paridas. Fernán del Real, en Torredondo (Madrona).

NOVILLA desaparecida de la Mata de la Saucha, tres años; señas: morucha, oreja izquierda rasgada la punta, cuernos reñegos. Su dueño, Hipólito Cabrera, en Hontoria.

SIRVIENTA. Se necesita para sacerdote, en pueblo. Referencias: «Castilla», Agencia Negocios, Rubia, 9.

RADIO. El taller de más garantía, de técnico especializado y de más plena confianza, en «Radio Reparación», plaza Franco, 2.º. Teléfono 486.

RENADRES, la máquina alemana más económica para imprimir direcciones. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8, Segovia. Teléfono 301.

## El equipo español gana el trofeo Portugal-España en golf

### Se entrena el equipo español de baloncesto para el encuentro Francia-España

Barcelona, 3.—Hoy jueves se celebrará un entrenamiento de los jugadores de baloncesto españoles seleccionados para el encuentro internacional Francia-España, que se jugará en Tolouse el próximo día 7.

Al entrenamiento sólo asistirán el seleccionador señor Monerri, el presidente de la Federación Española de Baloncesto, señor Sánchez Corona y los directivos de la Federación Catalana.

A este partido no será permitida la entrada a los aficionados.

Esta noche saldrá para Barcelona, con objeto de unirse a la expedición de los jugadores de baloncesto seleccionados por el señor Monerri para enfrentarse con Francia, el secretario de la Federación Española, señor Jorquera, que mañana viernes continuará viaje desde Barcelona con los demás componentes de la representación española.

### Triunfo del equipo español de golf en Portugal

Lisboa, 2.—En el trofeo España-Portugal en golf, celebrado en el campo de Estoril, el equipo español ha triunfado sobre el portugués por ocho victorias contra cuatro.

En las pruebas por parejas los resultados fueron: vizconde Pereira Machado y Ruiz Vicuña vencieron a Javier Arana y Santiago Ugarte por 4-3. Augusto Billo y vizconde de Lantano a Nicoláu Almeida y Sosa Melo por 3-2. Bournai y Posser de Andrade a Marcelino Botín y José Antonio Arana por uno arriba (u. p.). Jenaro La Riva y Ricardo Gandarias a Sosa Melo y Antonio Andrade por 5-4.

## El famoso explorador Nobile en Madrid

### Dará conferencias invitado por el Instituto de Cultura Italiana

Madrid, 5.—Ha llegado a Madrid invitado por el Instituto de Cultura Italiana, en cuya sede central, Real Academia de Ciencias y otros altos centros culturales dará conferencias, el famoso explorador y hombre de ciencia italiano, Humberto Nobile. En los años 1928, 1929, 1933 y 1935, la figura de Nobile atrajo la atención del mundo entero con ocasión de sus arriesgadas expediciones a las regiones árticas.

Humberto Nobile ha llegado procedente de Roma y es la primera vez que visita nuestra Patria, donde a través del Instituto de Cultura Italiana, se propone contribuir al intercambio cultural de ambas naciones.

En el antiguo edificio de la calle Mayor, que fué de la Embajada de Italia en España y donde en la actualidad reside la central de dicho Instituto, fué recibido el general Nobile por el director, doctor Zuani, y todo el profesorado, cambiando con todos los profesores sus primeras impresiones sobre el orden de las intervenciones culturales y científicas que se propone desarrollar durante su estancia en la capital de España.

## VELADA TEATRAL

El próximo domingo, a las nueve y media de la noche, en el pueblo de Valseca, y por aficionados de la localidad, se pondrán en escena el drama «Agua de mar» y el sainete «Dos horas de arresto».

En las individuales: Javier Arana vence a Pereira Machado por 2-0. Santiago Ugarte a Ruiz Vicuña por uno arriba (u. p.). Augusto Billo a Nicoláu Almeida por 5-4. Posser de Andrade a Marcelino Botín por 4-3. Sosa Melo a Jenaro La Riva por 3-2. José Antonio Arana a Sosa Melo por 5-4. Ricardo Candarias a Antonio Andrade por 2-1.

Con estos resultados, el equipo español ganó el trofeo Portugal-España por ocho victorias contra cuatro.

LOS «GRUPOS DE EMPRESA», NO SON LA EXPRESION DE UN HUMANITARISMO HUMILLANTE, SINO EXPONENTE DE UN CRISTIANO INTERES DEL EMPRESARIO POR SUS OBREROS.

## Se garantizará la calidad de las manufacturas sometidas a precio de tasa

Madrid, 4.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una Orden de la Presidencia del Gobierno por la que se dispone que se consideren incisos en la Ley de Tasas de 30 de Septiembre de 1940, los productores de aquellas manufacturas para las que el establezca oficialmente un precio de tasa, en el caso de que se compruebe que su calidad es inferior a la que sirvió de base para la fijación de precio. El ministerio de Industria y Comercio cuidará de definir la calidad mínima de todos aquellos artículos para los que esté fijado un precio de tasa, determinando el procedimiento a seguir para comprobar dicha calidad.

En todas aquellas disposiciones que regulan de un modo general los precios de productos que se fabrican con anterioridad a 18 de Julio de 1937 se entenderá siempre que la calidad corresponde a la misma que de un modo general se consideraba como normal en aquella época, salvo que se haya especificado otras características. Estas disposiciones entrarán en vigor a partir de hoy.—Logos.

## Pruebas de un nuevo sistema contra incendios a base de espuma de jabón

### Asisten el jefe nacional de la Defensa Pasiva y otras autoridades

Madrid, 5.—Ayer tarde, a las cuatro y media, ha tenido lugar en los depósitos de la Campsa, sitos en la calle de Méndez Alvaro, diversas pruebas de un nuevo sistema contra el fuego, en las que han intervenido el cuerpo de bomberos y elementos de la defensa pasiva. Al acto asistieron el general de Ingenieros, jefe de la defensa pasiva, señor García Prunedá; gobernador militar de Madrid, general Sáenz de Buruaga; teniente general Kinkelán; general Rada; general inspector de Infantería de Marina, señor iLaño; jefe del servicio de incendios del Ayuntamiento de Madrid, señor Soler Garay, y otras autoridades y personalidades. Se realizaron diversas pruebas de extinción de incendios con aparatos que producían sustancias químicas que producían espuma de jabón.



## QUINTO ANIVERSARIO

# Fernando-Joaquín de Porras Isla Fernández y Sanz

Marino voluntario de la Armada nacional española, miembro de la Juventud de Acción Católica y congregante de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga, condecorado con la Medalla Militar colectiva

Sucumbió gloriosamente a bordo del crucero

«Balears», en la madrugada del

día 6 de Marzo de 1938

R. I. P.

Su madre la excelentísima señora doña Aurora Sanz y San Miguel, marquesa viuda de Chiloeches, condesa viuda de Isla Fernández y hermanos,

Suplican una oración por su alma, por la que les quedarán eternamente agradecidos.

Las misas que se celebren ese día en Segovia, en la iglesia de los Padres Franciscanos, a las ocho y ocho y media; en la parroquia de San Miguel, a las nueve y nueve y media; y el culto en la iglesia del Corpus, así como las que se digan en Madrid; Espinosa de los Monteros (Burgos); Alburquerque (Badajoz); Isla (Santander), y en Escalona del Prado (Segovia), el día 7, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios Excmos. y Rvdmos. prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# Importantísimos discursos de los ministros de Trabajo y Agricultura en Valladolid

**Nuestra inmediata tarea es la de conquistar el Estado. La conquista de las muchedumbres trabajadoras para nuestra fé es una de las claves de la victoria**  
(JOSE ANTONIO GIRON)

**El recobro de nuestro sentido histórico tiene ya venturosa presencia. Si por vacilación paramos un momento puede otra vez cerrarse nuestro camino**  
(PRIMO DE RIVERA)

## Vibrante alocución de Girón a los condecorados con la Medalla de la Vieja Guardia

### DISCURSO DEL MINISTRO DE TRABAJO

Camaradas: Nueve años después de aquel 4 de Marzo, la Falange existe y combate, pero los cuatro primeros caídos, muertos a tiros—primera jerarquía de las muertes—, ya no pueden darnos la consigna viva de su palabra. Su ausencia nos marca la amplitud y nos garantiza el triunfo. Porque cuando un movimiento sella su sinceridad con la verdad—la de que estos jefes forman en guardia para morir—, nadie puede entender de límites el sacrificio y en la decisión, y cuando es con sangre de sus fundadores como se rubrica una mística, es casi infalible su victoria. La trágica sombra de sus cuerpos no puede ser por eso desaliado en nuestras escuadras, sino acicate para seguir y seguridad de alargar.

**La Falange es una bandera de guerra**  
A continuación publicamos los importantes discursos pronunciados ayer por los ministros de Trabajo y Agricultura, camaradas Girón y Primo de Rivera, respectivamente, en el solemne acto celebrado en el teatro Calderón de la Barca de Valladolid, con motivo del IX aniversario del primer acto de F. E. T. y de las Jons, del que recogimos amplias notas informativas en la segunda edición de ayer.

En la Falange sólo se ama, se recuerda y se sirve a los que cayeron por ella, con la disciplina a su fe, el saludo a su presencia y la plegaria por su alma; todos nuestros panegíricos sobran y la acción eficaz en la línea que nos trazaron es la mejor ofrenda. Por eso contra el peligro de la nostalgia pasiva, del sentimentalismo y de la inacción que se quiere encubrir con palabras doloridas, tenemos por ellos que gritar ásperamente nuestros alertas.

Porque la Falange no puede adormecerse en un misticismo contemplativo, encerrado en sí mismo en una negativa amargura de examinar la dificultad de los presentes; es unidad abierta de acción y de conquista destinada a avanzar en un frente de objetivos reales. No es un estandarte que podemos entretenernos en bordar con demasiados primores, en torno del cual vayamos a estar siempre cantando himnos y haciendo guardias de honor; es una bandera de guerra que tenemos obligación de ir clavando día a día un poco más allá en tierra enemiga, sin avergonzarnos de sus obsecraruras gloriosas. Y si todo lo que implica acción eficaz es el mejor estilo, sacar para nuestra lucha las consecuencias prácticas que se deducen de la comparación de dos fechas, es buen servicio para este aniversario. Antes que nada queremos afirmar resueltamente, contra todas las añoran-

zas hijas de romanticismos blancos, contra el tópico de los pasados mejores, que este 4 de Marzo encuentra a nuestras escuadras más cerca de los verdaderos objetivos revolucionarios, que estos nueve años de dura brega no han sido perdidos.

**Las tres etapas de la Revolución española**  
Porque hay tres etapas perfectamente definidas en toda transformación revolucionaria. En la primera, los fundadores conciben, perfilan y propagan la doctrina, crean una comunidad de creyentes, una unidad de soldados, una fuerza eficaz para imponer un futuro determinado a un presente enemigo. En la segunda, esa fuerza se encausa hacia un objetivo previo esencial. La conquista del Estado. La última es de realización plena, de llevar a la práctica sin otros obstáculos que los de la viabilidad de la concepción presente las nuevas formas y los nuevos estilos.

En la Revolución española, el 4 de Marzo de 1934 es la primera etapa. Este 4 de Marzo de 1943 nos sorprende en pleno combate por la conquista del Estado y la consideración de esta verdad tan sencilla puede ayudar a explicar muchas cosas. Porque con circunstancias, con objetivos diferentes, la lucha ha de presentar forzosamente caracteres distintos.

**«No vamos a estar sin gobiernos de nuestro sitio»**  
La tensión de los primeros grupos escogidos no permanece intacta. La apalmanada exteriorización de su fervor desciende, el aluvión de los nuevos colaboradores necesarios, ablanda los estilos, la misión sin peligro, sin heroísmo aparente, no afila los espíritus. El corazón, prendido al sentimiento de cada instante, se revela, pero la inteligencia nos dice que estamos más cerca de la victoria. Este razonamiento es inútil para la mentalidad de un luchador de barricada, pero es que el luchador de barricada exclusivamente, como el realizador intelectual de la última etapa sólo son parcialmente revolucionarios. Para uno tiene siempre más importancia clavar una bandera en una torre que nacionalizar la Banca, luchar violentamente por la revolución que hacerla; para el otro, los obstáculos físicos son infranqueables, y ambos son perfectamente ineficaces fuera del servicio a que su temperamento los predispone.

Contra todas estas maneras parciales de entender la Falange hace falta insistir en que, en cada instante, el acercamiento práctico a nuestras metas doctrinarias define la eficacia del servicio y la calidad combativa de los hombres.

Estamos hoy en plena lucha por la conquista del Estado, y a ella debe enderezarse toda nuestra energía y toda nuestra actividad. De aquí que en este 4 de Marzo nos sea necesario fijar concretamente objetivos, demasiado lejanos ayer, para desviar la atención de los ya rebasados. Porque el servicio de las consignas en nuestros ausentes no puede ser la estática repetición de sus avances, sino su continuación por el camino que nos ordenaron seguir. Porque ellos dieron un paso al frente no vamos nosotros a estar eternamente dando el mismo paso sin movernos del sitio. No es el movimiento en sí mismo, sino el avance que representa lo que tenemos que imitar. Sobre la esencia misma de la Falange que oímos de sus labios, los falangistas no tenemos nada que discutir; sobre la unidad espiritual que crearon no tenemos nada que modificar; sobre la doctrina, el estilo y los símbolos no tenemos nada que remover, pero sobre las realizaciones concretas de la teoría tenemos una orden suya que cumplir: la de ejecutarlas.

**Conquistar el Estado**  
Entendido así el presente, nuestra inmediata tarea es la de conquistar el Estado, dentro del cual tenemos magníficas posiciones, pero en el cual tenemos necesidad de ganar aún muchos reductos importantes. Viejas concepciones se atrincheran detrás de las dificultades actuales de todo orden, que entorpecen nuestra marcha. Ahora bien, ¿cómo debe entenderse la conquista del Estado? Conquistar el Estado no significa para nosotros llenar de hombres nuestros los despachos oficiales. No significa ir encadenando al Estado con una red de organismos paralelos del Movimiento. En sí mismo, estos dos hechos no significan el menor avance, porque en el primer caso nuestros hombres podrían ser en realidad más conquistados que conquistadores, y en el segundo, sólo conseguirían crear una dualidad de burocracia, ninguno de cuyos elementos podría desarrollar

actividades eficaces entretenido en un rozamiento permanente.

Lograr verdaderamente un objetivo en la conquista del Estado es, sencillamente, conseguir que un organismo del Estado liberal se transforme en un organismo del Estado nacionalsindicalista, con su estilo, con su espíritu, con obediencia a sus directrices teóricas y con servicio exacto de las órdenes concretas que para hacer realidad aquellas directrices reciba de los mandos nacionalsindicalistas. Comprenderéis que esta no puede ser labor de un día; que no sirve de nada irrupir alegremente en terrenos nuevos, en un afán infantil de conquistas simbólicas, porque nuestro emblema no debe presidir los despachos cuando nuestro espíritu no pueda informar las leyes. Permitir avances en la superficie es un sistema bueno para desacreditar un Movimiento, una vieja trampa para hundirlo. Debemos estar un poco de vuelta de la ingenuidad y preferir que los barcos naveguen bajo otra bandera cuando nosotros no llevamos el timón.

Nuestra tarea es preparar hombres capaces de servir en la práctica la gran transformación y trazar ya concretamente los planes que debe ordenarse llevar a cabo a esos hombres o que ha de obligarse a ejecutar a otros. Perfilar organismos estatales nuevos cuando los existentes sean tan contrarios en su sentido o en su estructura a nuestra concepción de la modificación no nos basta.

**Los tiempos difíciles son estos**  
En 1943 no se puede decir ya que vamos a hacer la revolución, que queremos conquistar el Estado; hay que decir: en este determinado sector de esa conquista en que combatimos, conforme a ese plan de operaciones, este organismo concreto queda sometido a nuestro dominio, y desde hoy comienza sus actividades, que son sustantiva o adjetivamente revolucionarias; apoyados en ellas logremos que un nuevo orden estatal sirva a plazo fijo las orientaciones que los mandos nacionalsindicalistas marquen y por lo mismo será capaz de llevar a cabo realidades falangistas.

Este es el sistema eficaz de lucha, esta es la visión de hoy, y lo demás es perder el tiempo y la paciencia en una persecución de abstracciones teóricas, en un intento desesperado de apresar pompas de jabón.

Contra el tópico de los tiempos difíciles, los tiempos difíciles son estos. Porque disolver una manifestación, asaltar un centro o esperar la muerte con la sonrisa en los labios, es cosa

fácil para una organización de idealistas combativos. Conservar el espíritu, la moral y la disciplina cuando estruendosamente se sigue un camino a la vista de todos; vencer el propio egoísmo en horas inquietas en que la cercanía de la muerte predispone poco a pensar en la vida; exceder en el cumplimiento del servicio cuando se forma entre hombres elegidos por una selección natural de sacrificio y de riesgo, no es muy difícil. Lo difícil es persistir en esa línea de perfección en el servicio, sin aureolas heroicas. Cuando los avances no se perciben y el camino por el que nos conducen se ignora; cuando estamos viviendo la baja temperatura espiritual que sucede a todas las guerras como reacción infalible a la suprema tensión del choque; cuando la estabilidad de la situación nos induce a preocuparnos esencialmente de nuestras vidas; cuando el mando fácil nos tienta la ambición. En todas las revoluciones esta etapa ha sido siempre la más peligrosa, pero nunca la menos eficaz. Para rebasarla es preciso el máximo rendimiento en todos los órdenes, pero esencialmente la máxima forma en la moral, en la disciplina de nuestros cuadros.

**El propio Jefe del Estado dirige nuestra ofensiva**

La situación está planteada, sin embargo, muy favorablemente para nosotros. Fijaos lo que representa que en un intento de transformación del Estado, sea el propio Jefe del Estado quien dirija nuestra ofensiva. Acaso como premio a tantos sacrificios, la mano de Dios haya querido ayudarnos eligiendo al Caudillo para aquella Jefatura, donde hubiera podido poner otro hombre que no nos comprendiera. El tiene en sus manos la fe y la disciplina de los hombres que llevó a combatir por una Patria más justa, y nos conduce como antes a la victoria en la verdadera línea de la eficacia.

Esto es lo que debe interesarnos y lo que debe alentarnos en el camino. Cuantos se pagan excesivamente de lo accidental, sólo han encontrado una manera encubierta de torpedear la revolución verdadera; cuantos cultivan esa manera teatral de santones en éxtasis, no aportan un ápice a su triunfo; y todas las posturas rebeldes están demasiado vistosas para que puedan servir de otra cosa que de medida de ambiciones mediocres.

Por lo demás, son conaturales a todos los movimientos revolucionarios, y cuando éstos están predinados al éxito, saben barrerlos a tiempo o encuadrarlos en su disciplina sin

demasiadas contemplaciones. Estamos hablando en Valladolid, cuna de las J. O. N. S. Por eso estimamos innecesario insistir mucho sobre estos extremos. En la Falange se obedece sin necesidad de explicaciones, y en esta empresa de la conquista del Estado no sólo sería falta de estilo, sino falta de sentido común, que el último escuadrero tuviera que saber el por qué de las decisiones del mando o tuviese necesidad de dar su opinión cuando no se le pregunta. Se escucha, se obedece y se calla, y todas las energías individuales se encauzan integradas en el servicio concreto que a cada cual se le asigne.

**Energías individuales se encauzan en la conquista de la muchedumbre trabajadora**

Pero dentro de esta línea de avance actual hay un sector que tiene una importancia decisiva a la larga de todo el ciclo revolucionario y que constituye una de las claves de la victoria: la conquista de las muchedumbres trabajadoras para nuestra fe. Aquí mismo se dijo, y es ésta de las consignas permanentes, que «nuestro Movimiento se asfixiaría si no lograra el calor y la temperatura de las masas». Porque se abusa mucho de esa verdad de las minorías selectas. La minoría selecta es eficaz en cuanto es capaz por sí misma de crear un clima apasionado en las muchedumbres, en cuanto es capaz de encauzarlas y de dirigir las por los caminos nuevos, pero la minoría selecta desconectada de la emoción revolucionaria de los pueblos no es capaz de llevar a cabo transformaciones enteras, que rebasan el ámbito de lo material, aislada e impotente en su frialdad artificiosa, esto aunque sea depositaria de la verdad.

Por eso precisamente aquí, en Valladolid, donde nos conocemos todos, donde aún están frescas en las esquinas de las calles las huellas de cada pelea, queremos dirigir un llamamiento a los trabajadores y hacerles entender de una vez la verdadera significación del Alzamiento. Porque en aquellas madrugadas ardientes de Julio, en que visteis partir largas caravanas de camiones con banderas rojas y negras, acaso pensáseis muchos de vosotros que su victoria representaba vuestra esclavitud, y entendéis nuestros gritos de justicia como engañosos ardores de combate.

**Persistir en nuestra decisión**

Pero cuando el triunfo de las armas no hubiera permitido arrojar las máscaras, el hecho de persistir en nuestra decisión, nuestra lucha actual, por la misma justicia que vitoriamos cuando fuimos a morir, merecen vuestra meditación y vuestro respeto. No os pedimos otra cosa que atención; bien poco es si se compara con lo que os pidieron los otros. Fuimos a la guerra porque no estábamos conformes con un estado de cosas inmediato antinacional ni con el estado de cosas anterior injusto. Porque queríamos hacer realidad lo que unos fingían de patriotismo, y lo que otros mentaban de justicia. Tenemos derecho a que creáis en la sinceridad de nuestra palabra, ahora que ningún interés contrario a vosotros puede obligarnos a gritarla. Demasiado sabéis qué resistencia hemos de rebasar en nuestra empresa y cómo vuestra pasiva actitud de espectadores es la mejor ayuda para el enemigo. No queremos que jueguen en vuestro pensamiento las realidades favorables que podamos lograr, porque en nuestras filas se forma cuando se tiene una convicción y una fe, y no sabemos comprar hombres con pan, pero pensad despacio si, fuera de la Falange, hay para vosotros en la Patria alguna garantía de futuros mejores. Mirad a vuestros compañeros campesinos. Entre ellos hubo muchos que vieron claro desde las primeras horas.

**Los mejores núcleos de la Falange castellana**

Los mejores núcleos de la Falange castellana y nuestras más bravas banderas de la guerra se nutrieron de trabajadores del campo. Ellos saben cuánto nos queda por hacer para que nuestros emblemas presidan de verdad las anchas besanas de Castilla, y comprender las resistencias de nuestra lucha actual. A ellos también queremos dirigirnos para que no pierdan la fe en una mañana justo, pero nos interesa hacer constar que el campo no puede entenderse con un exclusivo antinuitario que lo desligue de otros sectores de la producción. Podemos tener todos los resortes de la agricultura, y sin llevar previamente a cabo la gran transformación total de la economía que implica la plena con-

quista del Estado, no podremos dar solución al problema de la tierra.

Ese antagonismo de intereses que algunos quieren establecer entre el trabajador industrial y el campesino, sólo sirve un intento disgregador encaminado a debilitar nuestra fuerza. Quien mueve el tronco mueve las ramas. Es el nudo central de la economía liberal-capitalista el que hay que desatar para aflojar todas las ligaduras; de lo contrario, es condenarse a un futuro de esfuerzos divergentes. Porque poco adelantamos con entregar tierras a los campesinos sin dotarles de elementos para cultivarlas, garantizarles una protección financiera que sirva sus necesidades iniciales y sus riesgos futuros. Ni sería justo expropiar alegremente a grupos de españoles sin encuadrar en otras esferas de la economía el servicio de su necesidad.

El avance sólo puede ser de conjunto, y las revoluciones pueden hacerse por etapas, pero nunca a retazos. Porque un Estado constituye un engranaje perfecto que hay que transformar por entero o dejarlo como está. Por eso, campesinos y trabajadores tienen un mismo objetivo y un mismo interés: la conquista del Estado, primera premisa de la revolución económica social nacionalsindicalista.

**Fe en el triunfo**

Camaradas: este es el verdadero perfil de nuestra lucha actual, y estos son los objetivos concretos que tenemos orden y decisión firme de cubrir. Que no distraigan las miradas ni desunen los esfuerzos espejuelos superficiales. Si cada hora tiene su consigna específica para nuestras formaciones, las de la actual son: fe, disciplina y acción.

F. Fanatismos de predestinados al triunfo. Firmes en esa intransigencia de nuestros principios, propugnada por el camarada Arrese. Entereza de hombres ante los fracasos parciales. Tenacidad. Habrá que hacer y deshacer; no importa. Si tenemos fe sabremos sonreír ante los golpes y contestarlos con presteza y seguridad. Afuera la crítica; es una buena piqueta para derribar, pero no estorba para construir.

**Disciplina de acción y de pensamiento**

DISCIPLINA. De acción, de palabra y de pensamiento. Sea quien sea el jefe, se le obedece y se sirve externamente a rajatabla su jerarquía con estilo militar. Todavía anda por ahí algún cretino rezagado intentando hacer creer en la calumnia del antifalangismo del Ejército. Creo que todos estamos de vuelta de la maniobra y sabemos que en nuestra doctrina pura y en nuestro sentido de la vida forman los militares españoles con más entusiasmo y más fe que muchos

## Diputación provincial de Segovia II CONCURSO DE DESTAJO

Hasta las trece horas del día 15 del actual, se admitirán proposiciones en esta excelentísima Diputación, para optar al II Concurso de destajo de las obras siguientes:

| Núm. de orden | DESIGNACION DE LAS OBRAS  | PRESUPUESTO |          | FIANZA PROVISIONAL |
|---------------|---|-------------|----------|--------------------|
|               |   | —           | —        |                    |
|               |   | Pesetas     | Pesetas  |                    |
| 1             | Terminación de un trozo en las obras de construcción del camino local «de Aldealengua de Pedraza, a la carretera de Pedraza al Puerto de Lozoya»..... | 70.053,77   | 1.401,08 |                    |

La apertura de pliegos tendrá lugar ante notario, el día 16 de los corrientes, a las doce de su mañana.

Las proposiciones, redactadas en papel de la clase sexta (4,50 pesetas) o en papel común con póliza de igual precio, se presentarán en pliegos cerrados, acompañándose en sobre abierto, aparte, el resguardo de haber constituido en la Depositaria de Fondos provinciales el depósito de la fianza provisional, en metálico, o en efectos públicos, a los tipos vigentes.

Será desechada toda proposición que no se ajuste exactamente a la obra concursada. Los licitadores deberán acompañar a sus proposiciones la documentación que acredite haber ejecutado obras de la misma índole y poseer la maquinaria necesaria.

El concurso versará principalmente sobre la baja que se ofrezca, pero podrá declararse desierto o adjudicarse a la proposición que se estime ofrezca mayor garantía técnica o profesional, aunque no resulte la más económica.

El proyecto, pliego de condiciones y modelo de proposición, se encuentran de manifiesto en esta excelentísima Diputación, todos los días hábiles, de diez a una.

Todos los gastos de este concurso serán de cuenta del adjudicatario, como asimismo los que se hayan originado con motivo del anterior declarado desierto.

Segovia, 2 de Marzo de 1943.—El presidente, José Riera.

**MUEBLES**

Un barnizado inmejorable, una madera excelente y una construcción esmerada son los

**MUEBLES**

**FRANCISCO ROMAN LOPEZ**

Por su calidad, garantía y buen gusto corresponden a su fama

**CAMAS DE METAL: 100 modelos distintos**

Juan Bravo, 24 **Teléfono 57**

### CUARTO DE HORA VELASCO

Programa que transmitirá Radio Segovia mañana sábado, de dos a dos y cuarto, organizado por la Perfumería Velasco:

- 1.º «Myprayer», fox lento.—Manolo Bel y sus muchachos.
- 2.º «Harlem», fox lento.—Manolo Bel y sus muchachos.
- 3.º «Perdoname», fox.—Rafael Medina y su orquesta.
- 4.º «Dulces recuerdos», fox.—Rafael Medina y su orquesta.

### Clinica médico quirúrgica de Perpétuo Socorro

**JUAN BARRIOS BERMEJO**  
Cirujano, especialista de riñón y vías urinarias  
**Enfermedades venéreas**  
Intervenciones de Cirugía general y Ortopédica  
**Antonio González Garzón**  
Y  
**Juan Barrios Bermejo**  
Medicina interna. Rayos X  
**José María Barrios**  
Consultas de 3 a 6  
Censura Sanitaria S. G. 44.

**D. Vidaechea**  
MEDICO OCULISTA  
Consulta diaria de once a una  
Calle de Colón, 5. Teléfono 302. Segovia  
Censura Sanitaria S. G. 9

**G. DIAZ**  
MEDICO-OCULISTA  
Profesor. Auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia  
Consulta: Lunes y jueves de 11 a 12 y 3 a 5  
Juan Bravo, 2 **SEGOVIA**  
(Edificio del Banco Castellano)

**L. LEON**  
Especialista de garganta, nariz y oídos  
Del Hospital de San Carlos de Madrid  
Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco  
Juan Bravo, 2, segundo, izquierda  
(edificio del Banco Castellano)  
Censura sanitaria S. G.—14

**F. VILLOSLADA**  
Especialista  
en garganta, nariz y oídos  
Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia  
Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 5, excepto los lunes  
Cronista Lecea, 1. **SEGOVIA**  
(Edificio teatro Juan Bravo)  
Censura Sanitaria S. G. 29.

# DISCURSO DEL MINISTRO DE TRABAJO

(Continuación)

pseudo-definidores; pero lo que no se puede exigir a un militar español, a un falangista español es simpatía por una Falange que careciese de disciplina (ni comprensión para algunos jovencitos soberbios y ambiciosos, casi siempre recién llegados a nuestras filas, sin sentido de la jerarquía ni de la responsabilidad). Cuidado con esto, camaradas; la Falange no es una banda de jefecillos, es una milicia disciplinada antes que nada al servicio de la Patria. Por cierto que en este problema de la Falange parece que el enemigo ha cambiado de consigna, y ahora se nos tacha de militaristas. Si por militarismo se entiende admiración por lo militar e intento de servir en la Falange su vez de entender la vida, por una vez se nos ataca con la verdad.

Y ACCION. Esta no es la hora de proyectar, sino de hacer; no de retóricos, sino de realizadores; no de lirismos, sino de leyes. Se precisa el máximo esfuerzo de todos para mantener una presión constante sobre las líneas que resisten. Un gesto puede hacer un héroe en la guerra; en la paz, sólo la constancia en el heroísmo del trabajo. Sin distraer la atención a otras esferas, a nuestro servicio de hoy. Sin que nada reste a nuestra actividad un solo minuto.

Serenamente sigamos trabajando en nuestra tarea de adueñarnos del Estado. En lo demás no tenemos nada que decir, ni siquiera de opinar, fuera de seguir ciegamente las consignas del mando. El Caudillo sabe lo

que le conviene a la Patria. Si él nos ordena permanecer inmóviles, ninguno de nosotros se moverá. Y porque tenemos fe en que su decisión será la mejor, todos firmes en nuestros puestos.

Y una advertencia final. El mayor enemigo del éxito en esta etapa de la Revolución es el exclusivismo egoísta. Creemos que debe entenderse la Falange como unidad, con un objetivo esencial, en la que deben formar los hombres más eficaces para conseguirlo. No como un coto cerrado de unos pocos, sin más misión que cultivar un misticismo revolucionario pasivo o una rebeldía anárquica sin cauce y sin porqué. Existe la tentación para quienes hemos vivido los primeros tiempos, de considerar la Falange como una cosa nuestra, de mirarla a través de un sentimentalismo personal, desligado de las verdaderas metas. La Falange tiene vocación misionera y estilos legionarios y abiertos. Quien viene a nosotros con fe y es eficaz para el avance, nos sirve. Quien nos presenta un montón de certificados con sus servicios de ayer para justificar su venalidad, inacción o su indisciplina presente, nos estorba.

Muchos hombres nos comprenden y sólo esperan para luchar a nuestro lado en la gran comunidad española y falangista la última prueba de nuestra verdad en realidades y nuestra llamada generosa sin exclusivismo y sin castas. Muchedumbres de hombres esperan paz, justicia y una mano energética de camaradas que los libere

de sus amarguras y de sus rencores y haga formar alegre española. Esta es nuestra misión, y si no queremos o no sabemos cumplirla es justo que Dios permita como instrumento de su castigo la vuelta de la bestia roja y entender que aquel día ninguno de vosotros tendría moral, razón ni fuerza para oponerse a su barbarie.

Si nos entretendemos en el cultivo de los pequeños egoísmos, si la avaricia inmobiliza nuestras manos con oro, si la visión ciega nuestros ojos con poder, si nuestra voluntad se mueve exclusivamente detrás del triunfo de sólo propia vida. Si nuestra lucha sólo persigue destacar un personalismo y asegurar su permanencia olvidando que somos solamente una ola de asalto acaso destinada a perecer para que otros avancen. Si andamos jugando a la política, en un insensato olvido de nuestros deberes esenciales, mientras camaradas nuestros jueguen con la muerte.

Si somos tan ciegos y sordos que no vemos ni oímos en la hora de justicia que la Patria necesita vivir...

Estad seguros de que dentro de nueve años nadie vendrá a saludar brazo en alto nuestra memoria, como hoy hacemos con nuestros capitanes. ¡Presentes!, porque habremos sido barridos justamente como traidores.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

A la terminación fué aplaudido con gran entusiasmo y fué interrumpido varias veces durante su discurso por aplausos y ovaciones.

# DISCURSO DEL MINISTRO DE AGRICULTURA

A continuación el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, pronunció el siguiente discurso:

«Ante todo, el saludo de nuestros camarada el secretario general, cuya representación ostento, y que si no está hoy, por deberes de su cargo, entre nosotros, comparte desde Madrid nuestra emoción y nuestra alegría.

Camaradas: En el camino andado por la Falange y por las J. O. N.-S. en sus primeras etapas queda cubierto, piensamente cubierto, lo que había de ser razón de todo el Movimiento. Desde el principio, en el ánimo, en el propósito y en el empeño de los fundadores laten constantes estas ideas: hallar la verdad, configurarla, hacerla saber y sentir y buscar a aquellos capaces de servirla.

La verdad—¿quién lo duda?—estaba entre nosotros, pero ninguno sabíamos cuál era esa verdad. La importancia inmensa de nuestro Movimiento radica, para mí, en que sus adelantos supieron configurar y expresar la verdad española.

Ramiro Ledesma, a lo largo de todos sus escritos, insiste una y otra vez en esto. Con expresión perfecta, de diversas maneras, para hacerse entender de todos, repite la necesidad de descubrir para España una perspectiva histórica y política.

Bien necesitados estábamos de ella. Lo más grave que nos ocurría, como lo más grave que puede ocurrir a cualquier país, es haber perdido la noción histórica. El no tener una conciencia clara y segura de lo que somos, el sentirse ausente de una misión, es el más peligroso trance en la vida de un país o en la de un individuo.

Cuando con las primeras palabras de juntsitas y falangistas empezábamos a entrevistar los contornos que luego se hicieron acusados perfiles del hecho nacional español, sentimos en nuestra alma el mayor motivo de júbilo que jamás habíamos sentido. Era como un despertar maravilloso en un día de plenitud. Sentíamos esa sensación extraña que sigue a un mal sueño, cuando, ya despiertos, la risa y el llanto alternan por igual en nuestra alma.

Con la conciencia de todas nuestras desgracias, con la certeza de saber a nuestra España vencida desde hace ya mucho tiempo, se abrió la más fervorosa esperanza de una vida nueva, en la que otra vez podríamos sentirnos pieza singular del maravilloso concierto universal.

Para cualquiera de nosotros, la historia de España a través de nuestros primeros años de confusa formación era algo inexplicable; era una difícil maraña en la que sólo se percibían

## SEMILLAS

¡Labradores! Aprovechad la ocasión para comprar la semilla de remolacha forajera de gran producción, encarnada y de cuello verde. Hay semillas de alfalfa, de trébol, «Espanzeta» y «Kasgass»; nabo forrajero de las mejores clases, hortalizas y semilla de repollo, de lombarda, limpias y seleccionadas.

Para adquirirlas, en la casa vendadora autorizada e inscrita en los libros de registro de la Sección Agronómica con el número 2: Casa Matesanz, teléfono 282, Segovia.

**Máquinas de escribir NUEVAS**  
**HISPAÑO OLIVETTI**  
Carros grandes y corrientes  
Entrega inmediata si dispone de máquina vieja  
**Alberto González Gómez**  
Perocota, 1, segundo

claros los propósitos ya seculares de seguir muriendo y de seguir—como decía Ledesma—liquidando. Pero sin saber por qué liquidáramos y moriríamos.

### La recuperación de nuestro histórico

Lo más próximo a nosotros, como lo más remoto, podía gustarnos o disgustarnos, provocar nuestro entusiasmo o nuestra ira; pero pasado el momento nos llenaba plenamente la sensación de no saber si teníamos razón para cualquiera de nuestras actitudes. Las guerras carlistas, por ejemplo. Las guerras que han llegado hasta nosotros con el calor de la sangre recién vertida, trajeron a nuestro espíritu, en cuanto éste tuvo un punto de reposo, la más agobiante perplejidad. Yo puedo decirlo—y estoy seguro que muchos de vosotros habéis tenido una sensación semejante—, que, a pesar de lo resueltamente adscrita que estaba mi familia al bando alfonsino-liberal, como lo prueba este título de marqués de Estella que me honro en llevar, tuve—apenas me fué dado establecer conjeturas—la impresión de que algo borroso e inentendible flotaba alrededor de aquella triste contienda.

En la obligada clasificación que, cuando muy jóvenes, hacemos de las personas y de las cosas, dividiéndolas en buenas y malas, percibía, a pesar del ambiente todavía bastante apasionado de mis mayores, que en aquellos dos grupos contendientes había algo igualmente respetable y digno de consideración. Y así era, en efecto; en el mismo grado eran buenos unos y otros; el matiz que los separó no sería nada si hubiera podido discernir la igualdad que en lo grande, en lo español, en los santos principios por que luchamos los unían.

Y así todo. De glorias y de desgracias anteriores sólo teníamos una impresión externa. El sentido profundo, la razón histórica, se escapaban a nuestro conocimiento. Se escapaban al descubrimiento y la empresa de los españoles en América nos fué legado para nuestro conocimiento con poca diferencia, igual que una novela de Salgari.

Sólo lo deslumbrador, la heroica aventura o la fabulosa peripecia cobraban relieve ante nosotros. La ruta sin igual de Cristóbal Colón, o el valor de Pizarro y de Hernando de Soto, o el talento de Hernán Cortés, eran una cosa aparte de la fecunda en Valladolid, nuestra Reina Catóy clara idea universal que supo aquí, lica.

Todo aquello se fué empujando hasta el punto de acabar en aquellas ceremonias que recordáis, en las que, con ocasión de cada 12 de Octubre, se reunían en la plaza de Calón, en Madrid, bajo la estatua del almirante unos cuantos señores con chistera, que se decían algunas lindes y se despedían hasta el año siguiente. ¡Como si aquello fuese todo lo que España tenía que decir a América, y como si aquello fuese todo lo que España tenía que oír de América!

Así podíamos haber seguido, si no hubiese ocurrido el milagro, el milagro grande de nuestra Falange y de nuestras J. O. N.-S., que dió sentido a todo el español, que centró en un pensamiento vivo toda la idea que cetera, pero inconcreta y vaga, había inspirado las palabras y los escritos de algunos grandes españoles. Milagro grande, milagro nuestro, que debe llenarnos a la vez de alegría y de temor.

El recibo de nuestro sentido histórico tiene ya venturosa presencia. Nuestra pasada guerra ha tenido su razón, y por eso ha sido clara, resuelta y, si queréis, hasta alegre. Saber lo que se quiere y por qué se quiere es lo único capaz de inspirar la acción y el heroísmo. Lo que nosotros queremos quedó claro cuando hace nueve años nos lo dijeros aquí y

lo seguimos entendiendo al marchar nuestras falanges a Rusia. Por eso, hasta ahora no ha habido un solo punto de duda. En los últimos camaradas cuyos cuerpos ha cubierto la nieve de Rusia, hubo la misma fe y el mismo pensamiento que en aquellos cinco muertos de la Falange a los que se aludió aquí en Marzo de 1934.

### Busquémos a nosotros mismos

Sólo esto debe ser, y lo es, inmenso motivo de satisfacción, pero no ha de serlo menos de serena preocupación. Fijaros que si difícil e importante ha sido el recibo de nuestro sentido histórico, es aún más importante y difícil su guarda rigurosa. Cualquier vacilación, cualquier duda capaz, no digo ya de desviarnos, sino sólo de pararnos un momento, puede otra vez cerrar nuestro camino.

Esta preocupación debe cogeremos de lleno, porque el riesgo de posible quiebra es por todas partes amenazador. Si difícil es siempre mantener un juicio claro de las cosas, mucho más lo es ahora en que al mundo le crujen sus más sólidas cuerdas, y en la nave apenas si se escuchan otras voces que las de ambición y miedo.

Dios nos deparé una ocasión de pensar, y esto puede tener ahora importancia suprema. Busquémos otra vez a nosotros mismos, con minuciosa curiosidad. Fijemos claramente nuestra conciencia, y por encima de tantas voces, oigamos la nuestra, nuestra vieja y auténtica voz, la que tiene acentos propios, la que dice verdades eternas. Reforcemos, agríamole si es preciso, nuestro ser, nuestra autenticidad. En la jugada final sólo esto tendrá valor. Recuerdo una frase de Kipling, que dice: «En el alborar de toda civilización refulge el brillo de una espada». Nosotros podremos añadir que, cuando ya es de día, vemos casi siempre que esa espada es de oro. Y que ni de oro ni de hierro queremos la nuestra, sino de espíritu, de luz o de fuego, como la de la arcángel San Miguel. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

### Comida íntima en la Diputación provincial

Valladolid, 5.—Después del acto, los ministros, con las jerarquías provinciales, se reunieron en la Diputación provincial en una comida íntima, ofrecida por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

### Visita a la tumba de Onésimo Redondo y ofrenda de una corona

Por la tarde, el ministro de Trabajo se reunió con los camaradas de la Vieja Guardia en el domicilio del Frente de Juventudes, a los cuales dirigió unas palabras. Más tarde visitaron en el cementerio municipal la tumba de Onésimo Redondo, haciendo ofrenda de una corona. Visitarán luego el pueblo de Quintanilla de Onésimo, donde nació el fundador de las J. O. N.-S., y acto seguido se dirigirán a Madrid, deteniéndose en Medina del Campo.

### Solución al crucigrama silábico Velasco del mes de Febrero

HORIZONTALES.—1: Cinicamente. Co. 2: Nevereta. Fase.—3: Malata. Sorche.—4: Todo. Fanatiza.—5: Gra. Canalera.—6: Figurativamente.—7: Calabaza. Tema.

VERTICALES.—1: Cinematográfica. 2: Nivelado. Gula.—3: Careta. Carabela.—4: Menta. Fanatiza.—5: Te. Soroleva. 6: Parolamente.—7: Coschero. Tema.

Verificado el sorteo entre todos los concursantes que han enviado la solución exacta, ha correspondido el premio de 25 pesetas a don Emilio Marcos Sánchez, San Clemente, 8, Segovia, quien puede pasar por la Perfumería Velasco a recoger el premio.

Gracias a todos por su colaboración  
**PERFUMERIA VELASCO**  
Símbolo de calidad

## PARA QUE NO SE DIGA QUE LOS HILOS "ESTAN POR LAS NUBES"

### Precios de los hilos de bordar

Se advierte al público que no deberá pagar por esta clase de hilos otros precios que los que se señalan a continuación:

Ovillo de 30 a 40 metros, de cuatro cabos, números 1 al 12, en blanco, y del 16 al 50, en blanco, negro y colores. Precio máximo, 0,40 pesetas.

De 12 cabos, número 25, blanco, madeja de ocho metros, 0,20 pesetas, y en negro y colores, 0,25 pesetas.

Madejas de algodón torcido a la inglesa, números 5 y 6, a tres cabos, en blanco; la madeja de 10 metros, 0,30 pesetas.

## NUEVO GOBIERNO EN FINLANDIA

### En él están representados todos los partidos

Helsinki, 5 (2 t).—Ha quedado constituido el nuevo Gabinete Linkomies. La composición del Gobierno, que hoy entrará en funciones, es la siguiente:

Presidencia del Consejo, profesor Edwin Linkomies, conservador.

Asuntos Exteriores, Enajk Ramsa, del partido sueco.

Justicia, Oskari Lehtonen, conservador.

Interior, senador Leo Chanroth, del partido sueco.

Defensa Nacional, Karl Walden.

Hacienda, Vreinoe Tanner, socialdemócrata.

Ministro adjunto de Hacienda, Tikko Reinikka, del partido agrario.

Instrucción Pública, profesor Kalle Kauppi, progresista.

Agricultura, William Kalliookoshi, del partido agrario.

Ministro adjunto de Agricultura, profesor Milo Osara, conservador.

Comunicaciones y Obras Públicas, Vreinoe Salovaara, socialdemócrata.

Ministro de Comunicaciones y Obras Públicas, Pekka Thonnen, agrario.

Comercio, Uno Taki, socialdemócrata.

Asuntos Sociales, Karl Fagerholm, socialdemócrata.

Aprovisionamiento, Harl Hellae, del partido agrario.

Ministro adjunto de Aprovisionamiento, Ialo Aura, agrario.

Todos los partidos políticos, a excepción del lapón, se encuentran representados en el nuevo Gobierno.

## Laboratorio de análisis de F. Martín Borregón

FARMACEUTICO

Análisis de sangre. Orina. Espustos, etc.

Horas de 10 a 11 y de 4 a 6

Eulogio Martín Higuera, 4, entresuelo, centro

Censura Sanitaria, S. G. 48

## Neumáticos adjudicados

Carlos Tablada, agente Ford, pone en conocimiento tener en dicha Agencia dispuestos para su entrega los neumáticos que han sido asignados por la Delegación del Gobierno para la Ordenación del Transporte a los usuarios que a continuación detallo:

| NOMBRES                       | Cantidad cubiertas | Cantidad cámaras | MEDIDA  |
|-------------------------------|--------------------|------------------|---------|
| Maderas y Resinas Oviedo..... | 4                  | 4                | 34x7    |
| Don Tomás Aceves Lorente..... | 3                  | 3                | Id.     |
| » Francisco Alvaro.....       | 5                  | 5                | Id.     |
| » Tomás López Pérez.....      | 4                  | 4                | Id.     |
| «La Esperanza» S. L.....      | 5                  | 5                | Id.     |
| Don Deogracias Gómez.....     | 3                  | 3                | Id.     |
| » Juan García.....            | 2                  | 2                | Id.     |
| » Manuel Alvaro.....          | 1                  | 1                | 6,50x16 |
| » Leocadio Suárez.....        | 2                  | 2                | Id.     |
| » Juan Gómez de Diego.....    | 4                  | 4                | 6x16    |
| » Clemente Martín.....        | 3                  | 3                | Id.     |
| » Vicente García.....         | 1                  | 1                | Id.     |
| » Manuel Alvaro.....          | 1                  | 1                | Id.     |
| » Basilio Mesa.....           | 6                  | 6                | 9x20    |
| » Basilio Mesa.....           | 5                  | 5                | Id.     |
| » Mateo Gozalo.....           | 4                  | 4                | 32x6    |
| Doña Narcisca Antoranz.....   | 1                  | 1                | Id.     |

## SOLRIZA

PELUQUEROS: Tal es el interés de la Casa SOLRIZA de que todos los profesionales conciezan e empleen su maravilloso método de ondulación permanente sin aparato ni electricidad, que ofrece la enseñanza gratuita y cuantos datos precisen para el empleo de sus productos, disponiendo y valiéndose para ello de sus viajantes técnicos demostradores. Diríjase solicitándolo al representante de esta provincia, DON ALBERTO GONZALEZ GOMEZ, calle de Perocota, número 1, 2.º, que además la ampliará toda clase de informes sobre la venta al contado y a plazos de sus secadores silenciosos, palanganas, duchas, champuneras, calentadores eléctricos y demás artículos de peluquería en general, fabricados por SOLRIZA.

Concesionario: DON TOMAS VELASCO, calle de Isabel la Católica, núm. 2.

## TEATROS

Sábado 6 de Marzo

**JUAN BRAVO**

Despedida de la compañía BASSO-NAVARRO con el estreno de la interesante comedia en tres actos de Nicolás Navarro y Diego Suárez

**Una noche en el desierto**

Butaca, 4 pesetas

Tarde 7,15 Noche 10,30

**CERVANTES**

7,30 y 10,30

RADIO FIMS presenta a los célebres artistas Joan Fontaine y Fred Astaire en la magnífica producción musical excepcionalmente divertida

**Señorita en desgracia**

En español

Dois horas de risa

Butaca, 2 pesetas

En estas dentríficas y cepillos de dientes, el mayor surtido

Juan Bravo, 66 y 68. Teléfono 76

## Vibrante alocución de Girón a los condecorados con la Medalla de la Vieja Guardia

Valladolid, 4.—El ministro de Trabajo, camarada Girón, dirigió esta tarde a los camaradas condecorados con la Medalla de la Vieja Guardia, en los locales del Frente de Juventudes, las siguientes palabras:

«Lleváis sobre la guerrera el distintivo de la Vieja Guardia. Entended que obliga; no entendáis que defiende.

No da derecho; subraya exclusivamente deberes. No es objeto de exhibición; es orden de servicio y, sobre todo, no define una casta dentro de la Falange; sencillamente, intenta señalar una calidad. Haber sido de los primeros combatientes presupone en un Ejército lealtad, destreza y valentía, pero no prueba nada sobre la eficacia presente. Hay que hacer buena la veterania con la fe, el coraje y la disciplina de cada instante. Cuando el servicio es una obligación, su cumplimiento no es un mérito. Que ni uno de vosotros entienda esta condecoración con soberbia. Llevarla no nos da sobre otros camaradas más título que haber luchado antes; jamás, prueba de haber luchado mejor. Que no sirva a un exclusivismo de grupo, sino a una más abierta camaradería con los demás; porque servir mejor, en la Falange, es saber unir, no querer separar. Su simbolismo nos fuerza a la presencia constante de quienes cayeron por la Patria, y hasta que no logremos hacer fructífera su sangre, debemos llevar la incertidumbre de su actitud hacia nosotros, clavada en cada vida como una bayoneta. La Medalla de la Vieja Guardia es un distintivo de vanguardia en el combate permanente a que nos fuerza nuestra condición de falangistas. Las J. O. N.-S. tienen en la Falange una tradición gloriosa: servirla. Doce años de lucha, a lo largo de los cuales la muerte ha aclarado nuestras filas, nos obligan a entender el acto de esta mañana no como una frivolidad ceremoniosa, sino como un presente emocionado y sincero que debe dejar huella en cada hombre. Que los que vivimos juremos, una vez más, ante Dios y prometamos ante la losa de los ausentes, no hacer traición a la memoria de todos los que faltan aquí. Por la unidad, por la disciplina y por el combate; que cuando uno de vosotros caiga, encuentre una mano de camarada que le ayude a levantarse; que cuando los tiene la pasión, sepamos encadenarla a tiempo y hacerla exclusiva de nuestra voluntad y de nuestra fe. Que el choque nos encuentre impacientes; el golpe, impenetrables, y la emboscada, vigilantes. Que sepamos ser soldados en la disciplina y en el servicio, y hermanos en el afecto y en la vida; y que cualquiera de nosotros que falte a este juramento de sangre, sepa arrancar con sus propias manos esa medalla de su camisa azul. Y que a todos nos ayude Dios. ¡Arriba España!»

### Visita a la Escuela Mayor de Mandos en el castillo de la Mota

Medina del Campo, 4.—Los ministros de Trabajo y Agricultura, camaradas Girón y Primo de Rivera, llegaron a esta ciudad a las siete y quince de la tarde, procedentes de Valladolid. Les acompañaban el delegado nacional de provincias y presidente

de la Junta de Recompensas y Distinciones, camarada Sancho Dávila, delegado nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, la secretaria nacional de la Sección Femenina, camarada Manteola; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Valladolid, camarada Romojaro, y otras personas que se dirigieron al castillo de la Mota, en cuyo patio central fueron recibidos por el alcalde de Medina del Campo, la delegada camarada de la Sección Femenina y las camaradas que asisten al curso de la Escuela Mayor de Mandos, en número de 100, con las jefes de estudios. En la capilla del castillo de la Mota se cantó la eucaristía y se rezó la oración diaria, en presencia de los visitantes. Por último fueron arriadas las banderas, en primer lugar la «Cara al Sol». Después los ministros y sus acompañantes recorrieron las distintas dependencias del castillo de la Mota y Escuela Mayor de Mandos. Al terminar su visita fueron obsequiados. A las nueve y trece de la noche emprendieron el viaje de regreso a Madrid.

## El acto de clausura del Sínodo en Zaragoza

### Consagración de la diócesis al Corazón de María, según los deseos del Papa

Zaragoza, 4.—Con el ceremonial acostumbrado, ha terminado su trabajo el Sínodo diocesano convocado por el arzobispo de Zaragoza, don Domenech. Este Sínodo ha terminado como colofón la consagración diocesana al Inmaculado Corazón de María. El templo presentaba la iluminación extraordinaria y se hallaba totalmente lleno de fieles. El primer paso a la santa capilla acompañados de sus asistentes y entonación de la capilla del templo el «Magnificat». A continuación el arzobispo hizo a la Virgen del Pilar la consagración de la diócesis al Inmaculado Corazón de María, con arreglo a la fórmula de Su Santidad el Papa Pío XII. Terminada la ceremonia, entonó el «Gloria» y después dió la bendición a los fieles. Finalmente fué cantado el «Gloria» a la Virgen del Pilar.

## La redacción de facturas debe ajustarse a las normas establecidas

Se recuerda al público que todas las facturas deben indicar la fecha y el organismo que autorizó los precios de los artículos que en ella se consignen, así como toda clase de recargos por embalajes, envases, etc. No puede en ningún caso indicarse un precio que esté pendiente de aprobaciones, ya que el mismo se entenderá tan ilegal como si no se hubiese solicitado autorización para precio alguno.

Toda factura que carezca de estos requisitos deberá remitirse a la Fiscalía Provincial de Tass.

## Nuevo profesor principal de la Escuela Superior del Ejército

### Ampliación de los «tipos únicos» de tejidos de algodón

Madrid, 5.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras las siguientes disposiciones:

Ejército.—Decreto por el que nombra profesor principal de la Escuela Superior del Ejército, al general de brigada don Victor Martínez Simancas.

Presidencia.—Orden por la que se amplían los «tipos técnicos» de tejidos de algodón.

## Representantes

Desca importante almacén de pizarra. Dirigirse al apartado 29. Tolosa. Pizcoa.

## Ficheros, fichas

clasificadores, archivadores, carpetas cartón de todas clases, material para máquinas de escribir, sumar, en general y registradores, oficinas en general.

**Alberto González**

Perocota, 1. Teléfono 292. Apartado 29.

Servicios a provincia (Azoguejo)

## PERFUMERIA

En estas dentríficas y cepillos de dientes, el mayor surtido

Juan Bravo, 66 y 68. Teléfono 76

# Dura iniciativa del mando alemán en el frente del Este

## Las líneas alemanas han sido adelantadas en el sector de Jarkof

Berlín, 4.—Según la Oficina Internacional de Información, al Noroeste de Jarkof, las formaciones raras alemanas han logrado adelantar esas líneas hacia el Este, acortando el frente y malogrando los esfuerzos bolcheviques por infiltrarse entre los puntos de apoyo alemanes; varios regimientos de los rojos, realizados con fuerzas como de un regimiento, fueron deshechos con cuantiosas bajas de asaltante. Gran parte del éxito corresponde a los artilleros alemanes, que lo mismo aniquilaron las oleadas de asalto bolcheviques que impidieron sus preparativos de alineación, ya adelantados por el temporal.

En el sector de Kursk, los rojos han intentado con gran despliegue de carros romper las líneas alemanas, evitándolo desde el primer momento la D. C. A. y los antitanques alemanes, que destruyeron 11 carros soviéticos, rompiendo otros cuatro con su propio peso la superficie helada de los ríos que cruzaban y en cuyas aguas se hundieron. En todo este sector, la aviación alemana y húngara han combatido a los rojos cercados o fugitivos, aniquilando más de 160 vehículos de todas clases y muchas armas pesadas y a retaguardia de los bolcheviques, dos trenes de mercancías. Varias localidades ocupadas por los soviéticos fueron bombardeadas y ametralladas en vuelo rasante, con excelentes efectos. La caza alemana, por último, derribó seis aparatos bolcheviques.

### Iniciativa alemana

Berlín, 4.—Nuevamente ha tomado la iniciativa, y con mano firme, el mando alemán en el frente del Este, declaran los círculos militares de Berlín; en el ala extrema meridional del frente del Este la cabeza de puente del Kubán sigue inquebrantable, a pesar de los ataques incesantes y desesperados de los rojos. En el curso de unas jornadas que cuentan entre las más dramáticas de esta guerra se ha volcado la situación en el sector meridional. El contraataque alemán ha hecho que las tropas soviéticas que en la región del Donetz intentaban cercar a las fuerzas alemanas, sean ellas mismas cercadas o aniquiladas. En el sector medio, lo mismo que en el septentrional, las operaciones obedecen también al plan preconcebido por el mando alemán. Demiansk y Rjev han sido evacuados por las tropas alemanas precisamente cuando, después de sufrir pérdidas incalculables, los soviéticos reducían por momentos su actividad ofensiva. La finalidad y el resultado de esa rectificación han sido dejar libres para empresas de mayor importancia a las tropas alemanas que guarnecían aquellos puntos.

Ayer se vieron estorbadas las operaciones en la cabeza de puente del Kubán por una lluvia torrencial; en la región de las lagunas, es decir, en la desembocadura del Kubán, las formaciones alemanas han continuado sus combates de limpieza de las fuerzas enemigas aisladas del grueso de los bolcheviques. Los refuerzos y las evacuaciones siguen efectuándose sin tropiezos por el estrecho de Kerch; varios millares de paisanos rusos que al evacuar las tropas alemanas las regiones caucásicas se pusieron a salvo de los comisarios bolcheviques y se refugiaron en la cabeza de puente del Kubán, han sido trasladados a Crimea.—Efe.

# Un general chino y 4.000 soldados se han rendido a los japoneses

Tokio, 4.—Cuatro mil soldados chinos del Ejército de Chung-King, entre ellos el general Li Chin, que formaba parte del Estado Mayor del general Wan Chin Schai—hecho prisionero—, así como el comandante de la 32 brigada de Chung-King, se han rendido a las fuerzas japonesas cerca de Li Kiant Chan, en la provincia de Hupeh, según anuncia la Agencia Dime.

El botín se eleva a 25 morteros de campaña, 18 ametralladoras ligeras y numeroso material de guerra de varias clases.

Se anuncia, además, que formaciones escogidas del Ejército japonés han aniquilado concentraciones de tropas enemigas al 25 kilómetros al oeste de Hu Chian Han, en el extremo de la provincia de Hupeh, y han capturado un botín considerable.—Efe.

# Nacionalización, en Portugal, de los capitales extranjeros

## Se hallados cinco cadáveres de pasajeros del "Clipper"

Lisboa, 4.—Cinco de los catorce desaparecidos del «Clipper» que se hundió al amarar, han sido encontrados hoy flotando sobre las aguas del Tago. Los cadáveres fueron conducidos al Depósito, pero hasta ahora no han podido ser identificados.

Lisboa, 4.—La Asamblea Nacional aprobó el proyecto del Gobierno para la nacionalización de los capitales extranjeros que se encuentran en Portugal.—Efe.

# Cera de pisos

# IRIS droguería

# CRISIS DE TRANSPORTES EN AFRICA DEL NORTE

## Va a ser coordinada la vida económica

Argel, 4.—En sus sesiones de hoy el Consejo Económico examinó los problemas de los sustitutos de carburantes y lubricantes, y del desarrollo posible de transportes, que constituye la preocupación máxima en los momentos actuales, ya que todo Africa del Norte sufre actualmente de una crisis de transporte, principalmente por lo que se refiere al aprovisionamiento de las grandes ciudades.

### Hacia la coordinación de la vida económica

Argel, 4.—La misión del Consejo Superior Económico, recientemente creado, consistirá no sólo en ordenar y coordinar la vida económica de los cuatro países franceses de Africa del Norte, sino efectuar en ésta las transformaciones indispensables para la continuidad, después de las hondas modificaciones que la guerra y la separación de la metrópoli ha producido en la misma economía.

Hay que tener en cuenta que estos cuatro países—Argelia, Marruecos, Túnez y Africa occidental francesa—

# Chung-King rompe sus relaciones con Vichy

Shanghai, 4.—El Gobierno de Chang-Kai-Chek ha roto sus relaciones diplomáticas con el Gobierno de Vichy, según noticias procedentes de Chung-King. Parece ser que esta determinación se debe, en parte, al acuerdo establecido entre el Japon y Francia sobre la bahía de Kwangchow.—Efe.

# 178 personas muertas por asfixia en un refugio de Londres

## El paso quedó bloqueado al caer al suelo una mujer que llevaba en brazos a su hijo

Londres, 4.—El ministerio de Seguridad Interior anuncia que ha habido 178 muertos y 60 heridos en un accidente ocurrido anoche durante la alarma aérea en un refugio de Londres.

Testigos oculares de la catástrofe afirman terminantemente que no se produjo pánico entre los acogidos al refugio, una estación del Metropolitano londinense. Explican—y entre ellos figuran agentes de Policía y trabajadores de la Defensa civil—el suceso de la siguiente manera: Una mujer de edad intermedia, portadora de un niño de pocos años y de un paquete, dió un traspás y cayó cuando se encontraba casi abajo de la escalera de 10 peldaños que lleva al ferrocarril subterráneo; en su caída arrastró a un hombre de cierta edad que bajaba tras de ella. Sus cuerpos hicieron caer a las personas que les seguían y que, empujadas por las de detrás, no podían interrumpir su descenso. A los pocos segundos, gran número de personas yacían en la escalera y bloqueaban por completo el paso; como los que venían de la calle no podían ver lo ocurrido, siguieron iniciando el descenso, empujando a los de delante, de tal forma que en un minuto estaban amontonados centenares de cuerpos. Cuando resultó posible despejar la escalera, se vió que habían muerto por asfixia 178 personas, teniendo que ser trasladadas al hospital otras 60.

Según las últimas noticias, entre los cadáveres están los de 60 niños. En el refugio se hallaban 2.000 personas cuando ocurrió la catástrofe, y la capacidad máxima del mismo está calculada para 5.000 personas. Este refugio está considerado como uno de los mejores de Londres y está provisto de cantina y puesto de socorro.

Según el comunicado oficial no cayó ninguna bomba en punto alguno del distrito donde está emplazado aquel refugio.—Efe.

# 4.100 navíos formarán en 1944 la escuadra norteamericana

## Las pérdidas navales inglesas durante la guerra

Londres, 4.—En la Cámara de los Lores han sido facilitados los datos sobre las pérdidas navales totales británicas durante la guerra.

Han sido perdidos: Cinco acorazados, siete portaaviones, 25 cruceros, 14 mercantes armados, 94 destructores, 14 corbetas, 44 submarinos, un monitor, ocho «sloops», 22 dragaminas, 156 chalupas armadas, 14 barcos de pesca con redes dragaminas, un minador, tres yates y tres barcos de vigilancia costeros.—Efe.

### 4.000 millones de dólares para construcciones navales

Washington, 4.—El secretario del departamento de Marina, coronel Knox, ha obtenido del Congreso un nuevo crédito suplementario de 4.000 millones de dólares. Knox anunció que en Julio de 1944 la escuadra norteamericana dispondrá de 4.100 navíos, número suficiente—dijo Knox—

para dominar todas las rutas marítimas del mundo.

Por otra parte, Knox y el subsecretario de Guerra, Patterson, han pedido al Congreso una rápida y enérgica acción legislativa contra el absentismo de los trabajadores en las fábricas de armamentos, absentismo que, según las cifras oficiales, se elevó durante el mes de Enero de 1942 al diez por ciento del número total de obreros contratados.—Efe.

### En Enero se han fabricado 5.000 aviones

Nueva York, 4.—El subsecretario de Guerra, Patterson, ha declarado hoy que la industria norteamericana ha fabricado durante el mes de Enero más de 70.000 bombas de aviación de 500 o más kilos. En dicho mes se fabricaron 5.000 aviones, la mayor parte de los cuales son de combate. La fabricación de material de guerra, aunque tres veces y media superior a la de Enero de 1942, resultó un poco inferior a la de Diciembre último. Esto se debió a la fluctuación prevista por los reajustes de fin de año, pero la producción de Enero—dijo—se encuentra conforme con el movimiento de acrecentamiento calculado desde hace tiempo.

Se refirió después Patterson a la victoria aérea de los Estados Unidos en el mar de Bismarck, y dijo que los resultados obtenidos dan una idea de la excelente actuación de las fuerzas aéreas norteamericanas.

# Huelga de 24 horas en Buenos Aires

## Es obra de agitadores movidos por intereses políticos

Buenos Aires, 4.—El ministro del Interior ha dictado enérgicas disposiciones contra la huelga de veinticuatro horas anunciada para hoy y ha decidido garantizar la libertad de trabajo. El ministro declaró que el movimiento no tiene carácter gremial, sino que es obra de agitadores movidos por intereses políticos.—Efe.

### Se da a una escuela de Buenos Aires el nombre de un escritor español

Buenos Aires, 4.—El Consejo Nacional de Educación ha dispuesto que una escuela de la capital lleve el nombre de Ricardo Monner Sans, escritor y maestro español, muy conocido por sus trabajos en pro de la cultura argentina.—Efe.

# El precio de las hojas de afeitar no excederá de 60 céntimos

Todas las hojas de afeitar tienen señalado un precio, que no puede exceder de 60 céntimos, excepto aquellas que se venden a mayor precio antes del 18 de Julio de 1936, las cuales deberán venderse al mismo precio que entonces tuvieron.

Las hojas de afeitar de marcas extranjeras se venderán todas a un precio que no exceda de 60 céntimos.

# EL EJERCITO BULGARO puede estar movilizado en muy poco tiempo

## Interesantes declaraciones de Filof

Milán, 4 (7 t.).—Preguntado por un corresponsal del «Corriere della Sera» acerca de la actitud búlgara hacia la U. R. S. S., contestó el presidente del Consejo de aquel país (Filof):

«Los soviets han enviado sus agentes a Bulgaria en repetidas ocasiones, bien en forma de paracaidistas o bien como agentes desembarcados en nuestras costas por submarinos. Todos estos individuos fueron capturados por el ejército, con la ayuda del pueblo. Con este motivo, son bastantes los ciudadanos que dieron su vida por la Patria. Los «partidarios» no pueden existir en Bulgaria. Aunque nuestro ejército no está del todo movilizado, puede estarlo en muy breve tiempo.»

Con respecto a la actitud de Turquía, dijo: «Tengo razones para creer que los turcos no piensan modificar su política de estricta neutralidad.» Efe.

# CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO-APARTADO 1043-MADRID



## El señor

# D. JUAN JOSE GARCIA COMBARROS

Industrial que fué de esta capital

## FALLECIO EN SEGOVIA EL DIA 5 DE MARZO DE 1943

a los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

### R. I. P.

Su viuda doña Josefa Pellón Peña; hijos doña Trinidad, don Obdulio y don Juan José García Alcón; hijos políticos don Maximiliano F. Balbuena, doña Mercedes López y doña Felisa Calleja; nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia al funeral que se oficiará mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Cronista Lecea, 3, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda.

Regresan a España 1.237 voluntarios de la DIVISION AZUL

Los expedicionarios han sido objeto de grandiosos recibimientos en Vitoria y Burgos

Su desfile por las calles burgalesas se ha verificado entre el clamoroso entusiasmo de la multitud

Llegada a San Sebastián

San Sebastián, 5.—A las cuatro de la madrugada llegó a esta ciudad de voluntarios de la División Azul. A causa de la hora intempestiva, solamente se encontraban en la estación las autoridades, jerarquías y camaradas de la Sección Femenina. Los soldados fueron obsequiados con un desayuno, continuando viaje a Vitoria y Burgos.—Logos.

El paso de la expedición por Vitoria

Vitoria, 5.—La expedición de 1.237 voluntarios de la División Azul, que llegó hoy a España, ha pasado esta mañana por esta ciudad. En la estación había numeroso público, a pesar de que el convoy llegó con gran retraso sobre la hora anunciada. Esperaban en los andenes todas las autoridades y jerarquías de la provincia y locales, representaciones de entidades, Sección Femenina, Frente de Juventudes y Sindicatos. Una compañía de infantería del Regimiento número 21, con bandera y música, rindió honores. Los andenes estaban adornados con gallardetes y banderas nacionales.

A las 10,10 apareció el tren, prorrumpiendo el público en vítores y aclamaciones a los que contestaban emocionados los expedicionarios con el trío: ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! La banda de música interpretó el Himno Nacional, mientras el público y los heroicos voluntarios daban vivas a España, al Caudillo y a la División Azul. El gobernador militar subió al vagón para saludar al jefe de la expedición, coronel Sagrado, al que dió la bienvenida. Después, la oficialidad y soldados descendieron de los coches entre las aclamaciones del público. Los soldados pasaron a una plazuela inmediata a la estación, donde se les sirvió un suculento desayuno, y 19 oficiales desayunaron en un hotel, mientras la banda de música interpretó composiciones de música española. El público no cesó de demostrar su afecto, mientras tanto, a los gloriosos voluntarios. Después, las fuerzas subieron al tren para seguir viaje a Burgos. Las manifestaciones de entusiasmo se repitieron al arrancar el tren a las 11,10 de la mañana.—Logos.

Grandioso recibimiento en Burgos
Burgos, 5.—A la una y cuarenta

de la tarde, llegó a la estación del Norte una expedición de voluntarios de la División Azul que regresa de las estepas rusas que luchan contra el comunismo. Forman la expedición 1.065 clases y soldados y 13 oficiales, mandados por el coronel Sagrado, condecorado con la Cruz de Hierro de segunda clase. Fueron recibidos en la estación por el capitán general de la región, señor García Pallarás; generales Gorgojo y Tuero; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; obispo auxiliar doctor Llorente; autoridades locales, representaciones de entidades, centros y organismos, comisiones de jefes de oficiales de la guarnición, y una muchedumbre que se agolpaba en los andenes, profusamente engalanados. Una compañía del regimiento de infantería de San Marcial, con bandera y música, estaba encargada de rendir honores.

Al entrar el tren en el andén, el público prorrumpió en aclamaciones y vítores a los heroicos voluntarios, que agitaban banderas españolas y boinas en medio de gran júbilo. La banda de música interpretó los Himnos del Movimiento y Nacional, no cesando los voluntarios de invocar el nombre del Caudillo Franco.

Descendió del convoy el jefe de las fuerzas, que saludó al capitán general y a las autoridades, besando el anillo del señor obispo. Todos le dieron la bienvenida y la Sección Fe-

Mejorará el tiempo en toda España

Madrid, 5.—Estado general del tiempo:

Durante las últimas veinticuatro horas cesaron casi por completo las precipitaciones en Extremadura y disminuyeron en la región central y cuenca del Duero. En la cuenca del Ebro, Cataluña y Levante, se han registrado abundantes lluvias. En la mañana de hoy la nubosidad fué muy intensa en casi toda España.

Tiempo probable: En toda España, mejoría del tiempo y disminución de la nubosidad.

Temperaturas: Máxima de 20 en Sevilla, mínima de dos bajo cero en Cuenca.—Logos.

menina le hizo entrega de un ramo de flores que el coronel Sagrado agradeció, devolviéndoselo a las señoras, manifestando en nombre de los voluntarios, que lo depositasen en el altar de la Virgen, Patrona de Burgos. Acto seguido desfilaron las fuerzas de infantería y de la División Azul, ante las autoridades, a la salida de la estación, en medio de los vítores y aplausos de la muchedumbre que les aclamaba con gran entusiasmo a su paso por las calles de la capital.

En los cuarteles, se ha servido a los expedicionarios una comida extraordinaria, y al jefe y a los oficiales les obsequió la guarnición con un almuerzo en el hotel Condestable, y por la tarde, el Ayuntamiento, con un vino de honor.

Mañana tendrá lugar una misa de campaña en el paseo de la Isla, a la que asistirán los voluntarios y fuerzas de la guarnición. Por la tarde, comenzará la marcha de los expedicionarios a sus respectivas residencias. La ciudad se halla engalanada.—Logos.

Funeral por un capitán caído en Rusia

Madrid, 4.—En la iglesia del Rosario, de los Padres Dominicos, se ha celebrado esta mañana un funeral en sufragio del capitán de Infantería don Enrique Castro, del Regimiento de Infantería número 42, caído gloriosamente en Rusia con la División Azul en lucha contra el comunismo. Asistieron el general Rada, jefe de la 13 División a la que pertenece dicho Regimiento; el general Rodrigo, que fué jefe de la unidad a que perteneció el finado, el coronel del citado Regimiento, señor Lázaro; el padre del finado, don Julio Castro; el director general de Prisiones, señor Sentís; jefes, oficiales, ex combatientes y amigos del caído; el Padre Sancho, rector magnífico de la Universidad de Santo Tomás, de Manila, y otras muchas personas. Ofició en la misa el Padre Aribas, que después rezó un responso.—Logos.

OTRAS INFORMACIONES NACIONALES

Reparto de canastillas por la Sección Femenina a mujeres pobres

Sevilla, 5.—La Sección Femenina de Utrera ha entregado 35 canastillas a mujeres pobres. Presidió el acto el arceperste señor López Doval, que elogió la labor de la Sección Femenina.—Logos.

La semana bursátil en Bilbao

Bilbao, 5.—Termina la semana bursátil con una sesión en que los títulos bancarios sufren quebrantos. En Ferrocarriles, las Roblas ganan veinte puntos mientras que Santander y Vascongadas pierden posiciones. El mercado naviero carece de interés. En metalúrgicas hay mercado sostenido. Logos.

Un campo de deportes para productores

Ciudad Real, 5.—El Ayuntamiento de Tomelloso va a ceder a la Obra Educación y Descanso terrenos para la construcción de un campo de deportes dotado de las instalaciones necesarias para que los productores, en sus horas libres, puedan realizar ejercicios físicos.—Logos.

Proyecto de construcción de viviendas protegidas

Ciudad Real, 5.—El Ayuntamiento de Villarrubia de los Ojos va a construir 50 viviendas protegidas para lo que la Comisión gestora realiza las gestiones pertinentes. Cuenta con el apoyo de las autoridades provinciales.—Logos.

Representaciones del drama sacro, «La Pasión»

Barcelona, 5.—En la villa de Molins del Rey, situada como Esparraguera y Olesa, en las estribaciones de la montaña de Montserrat, se celebrarán en la Semana Santa y en la precedente cuatro representaciones del drama sacro «La Pasión». Intervendrán 150 actores de uno y otro sexo, todos ellos aficionados e hijos de la población. Este drama sacro, al igual que los famosísimos de Esparraguera y Olesa, viene representándose desde hace siglos.—Logos.

Homenajes de Barcelona a Borrás

Barcelona, 5.—En breve, examinará el pleno del Ayuntamiento la proposición que le ha sido presentada por la Comisión municipal permanente de que sea otorgada la medalla de Oro de la ciudad al ilustre hijo de Barcelona, el actor don Enrique Borrás, en premio a su dilatada y brillante labor artística. Probablemente dentro de algunas semanas se celebrará en esta ciudad un importante acto de homenaje a Borrás, cuyo nombre será dado en lo sucesivo al que actualmente se denomina teatro Urquinaona.—Logos.

200.000 PERSONAS EN 1918 NOS DEJAMOS ESCAPAR LA VICTORIA POR ESTUPEDECION

han desfilado hoy en Madrid ante la imagen de Jesús Nazareno

Ministros, generales y numerosas personalidades figuran entre los 13.000 fieles que hoy han comulgado

Madrid, 5.—Durante la madrugada, el desfile de fieles ante la venerada imagen de Nuestro Padre Jesús, fué incitante. Largas colas esperaban en los alrededores del templo para entrar. Desde las doce se dieron misas de comunión a las que asistieron multitud de fieles. Han comulgado durante toda la mañana más de 13.000 personas entre ellas el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; el subsecretario de la Presidencia, el ministro de Marina, el director general de Seguridad, el subsecretario de Obras Públicas, señor Granada; el director general de Trabajo, el presidente del Tribunal Supremo, don Clemente de Diego; el inspector general de Hacienda, los generales Millán Astray, Roldán, Lasheras, Pedrosa y otros, entre muchas personalidades. El desfile de fieles continuó durante toda la tarde. Se calcula que adoraron la imagen en el día de hoy más de 200.000 personas.—Logos.

SEGOVIA figura entre las diócesis que han participado hoy en la peregrinación al CERRO DE LOS ANGELES

Madrid, 4.—Esta mañana se ha celebrado una peregrinación al Cerro de los Angeles, para pedir a Dios por España y la paz del mundo. Formaron parte de ella la Archidiócesis de Valladolid y las diócesis de Astorga, Avila, Ciudad Real, Salamanca, Segovia y Zamora, y numerosas parroquias de Madrid con sus estandarites. En el Cerro de los Angeles se celebró una misa, y después una procesión por los alrededores del Cerro, terminando los cultos con el Himno del Sagrado Corazón de Jesús.—Logos.

LAS CELULAS ESPIRITUALES DE LA VIDA PRODUCTORA SON LOS «GRUPOS DE EMPRESA»

El pueblo alemán no volverá a incurrir en tal error

Hemos atravesado la dura prueba del invierno

(UN ARTICULO DEL DR. GOEBBELS)

Berlín, 5 (6 t.).—En su último artículo publicado por la revista «Das Reich», el ministro doctor Goebbels trata de los comentarios suscitados en el mundo por sus alusiones al peligro bolchevique, y dice que a pesar de todo, Alemania está convencida de que su mayor enemigo actual es el comunismo, contra el cual está dispuesta a luchar intensamente. «Si Inglaterra empieza a darse cuenta del peligro que significa el régimen soviético para los países occidentales, no es debido a nuestra propaganda, sino a las circunstancias del momento». A continuación Goebbels traza un paralelo entre la situación de la Alemania democrática antes de la subida al Poder del nacionalsocialismo y cuando el comunismo se disponía a lanzarse al asalto de aquél, y las circunstancias que—según el ministro—imperan hoy día en el Reino Unido. «Al amparo del judaísmo liberal—escribe Goebbels—los comunistas acechaban entonces, y acechan ahora, el momento oportuno para conquistar las riendas del Estado y aniquilar a sus protectores. Las cosas que pasan en Inglaterra conducirán a la disgregación del Imperio británico, a menos que los ingleses no cambien de táctica y dejen de pensar que los bolcheviques se asemejan a ellos». El ministro alemán apoya su tesis con el siguiente ejemplo: «Si dos hombres, uno sano y otro enfermo del tifus, se acuestan en la misma cama, no sanará en enfermo, sino que enfermará el sano». Lo mismo ocurre—añade—cuando marchan juntos el radicalismo y el conservadurismo: el primero gana siempre. La gente, dirá, quizás, que exageramos las cosas por motivos políticos y que queremos hacer aparecer a los judíos como principales responsables. No queremos, ni podemos convencer de lo contrario a los ingleses y a los hombres de raza israelita, pero lo que sí queremos y podemos hacer, es levantar el velo que los enemigos de Europa han tendido ante el enemigo, para que éste pudiera acercarse a nosotros y aniquilarnos a placer. Estamos convencidos de que lograremos dominar al

peligro bolchevique y ya sabemos modo de hacerlo.

Goebbels afirma a continuación por mucho que quiera camuflar el judaísmo internacional, siempre descubierto por el Reich nacionalsocialista.

Seguidamente señala la eternidad que existe entre la Alemania de 1918 y la de 1943. No se trata de la diferencia bajo el punto de vista militar, sino también en el punto de vista popular. Entonces el pueblo alemán corría detrás de sus enemigos del Estado mientras ahora está, leal e inequívocamente, detrás de su Führer. Entonces hablaba de paz y ahora habla de guerra. Entonces gritaba «¡viva de una vez!». Mientras que ahora «¡mantengámonos puros!». Entonces teníamos confianza en nuestros amigos; hoy en día sólo confiamos en nuestra fuerza. El pueblo que se dejó escapar la victoria de 1918 nos por estupidez no volverá a repetir en el mismo error. Hemos pasado la dura prueba de este invierno. Nuestro adversario ha vencido demasiado pronto y, a veces, los vientos reviven. La última campaña invernal nos ha enseñado donde el verdadero peligro es, y ya no cabe hasta dominarlo por completo.

Una cruz monumental para el monasterio de Pedralbes

Barcelona, 5.—Junto al venerable monasterio de Pedralbes, más bella de las entradas que Barcelona, va a erigirse una monumental cruz de término costado, suscripción popular, encabezada por la Junta Diocesana de Acción Social.—Logos.

El estado de Gandhi es satisfactorio

Bombay, 5 (6 t.).—El estado de salud de Gandhi es satisfactorio, según se oficialmente.—Efe.

Se lucha en las calles de la ciudad de Sedjanane, al Norte de Túnez

Ataques a los convoyes del Eje en el Mediterráneo

Comunicado italiano

Roma, 5 (5 t.).—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

Viva actividad de la artillería y de los elementos de exploración en Túnez. Los puertos de Bugia y Philippeville han sido atacados por nuestra aviación.

Aparatos enemigos arrojaron algunas bombas sobre Nápoles, Salerno y San Vitaliano. Ocasionalmente ligeros daños, seis muertos, diez heridos en San Vitaliano. Un avión alcanzado por el tiro de la D. C. A. se estrelló contra el suelo cerca de Latina (Benvento).

Referencia alemana

Berlín, 5 (5 t.).—Del comunicado alemán de hoy:

En el frente tunecino ha sido muy intensa la actividad de la artillería y de las patrullas de exploración durante la jornada de ayer. Formaciones aéreas alemanas, en ataques desde escasa altura y en picado, han infligido al enemigo pérdidas notables. Una formación de bombardeo atacó anoche las instalaciones portuarias de Philippeville. Tres grandes barcos de transporte han sido gravemente alcanzados por nuestros aviones de gran radio de acción en el Atlántico; los tres buques fueron incendiados, se inclinaron de banda y quedaron inutilizados.

Comunicado del Cuartel General aliado

Argel, 5 (5 t.).—El Cuartel General aliado en Africa del Norte comunica:

Continúa la batalla en la ciudad de Sedjanane, donde hemos podido contener el violento empuje del enemigo, tras duros combates callejeros. En el sector central, las fuerzas aliadas consolidaron sus últimas conquistas. Elementos avanzados franceses ocuparon, ayer, Nefta, situada en la orilla occidental del lago salado Chot El Yericid. Más al Este se registró actividad patrullera.

En el frente del octavo ejército, el enemigo aumentó su actividad en todos los sectores de la línea Mareth; nuestras patrullas estuvieron también activas.

Renovamos ayer y anteanoche los ataques contra los transportes enemigos terrestres y marítimos. Los bombarderos aliados que operan contra los convoyes del Eje entre Sicilia y Túnez, hundieron cuatro buques y causaron averías a otros varios. En la noche del 3 al 4 de Marzo, los transportes enemigos en Túnez meridional sufrieron varios ataques. Ayer, cazas bombarderos y cazas atacaron los vehículos enemigos en los sectores meridional y septentrional, al tiempo que bombarderos medios hacían lo propio contra los objetivos de Redaida. En el sector septentrional, mas patrullas de cazas aliados interceptó una formación de «Junkers 87», escoltada por «Messerschmidt 109», y obligó a que se dispersaran los bombarderos enemigos, derribando dos de ellos. En el sector meridional dos cazas del Eje fueron destruidos, y un bombardero enemigo fué derribado frente a la costa argelina. De todas estas operaciones faltan dos aparatos aliados.—Efe.

Seis paracaidistas ingleses capturados

por campesinos birmanos

Rangoon, 5 (2 t.).—Seis paracaidistas ingleses que aterrizaron en los alrededores de Taungyi, han sido capturados por campesinos birmanos que observaron su descenso. Los paracaidistas, al verse cercados, abrieron fuego, y en el corto combate que sostuvieron resultaron tres de ellos tan gravemente heridos que a poco de ser capturados fallecieron. Los tres supervivientes han sido entregados a las autoridades militares japonesas.

Es inminente el aniquilamiento total del tercer Ejército blindado soviético

Se confirma la reconquista de numerosas localidades en el frente del Donetz

Comunicado alemán

Cuartel General del Führer, 5 (5 t.). El Alto Mandó de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En el transcurso de los últimos días fuerzas enemigas bastante importantes que trataban de cercar el flanco Norte de la cabeza de puente del Kubán, aprovechándose del terreno helado, han sido aniquiladas y perseguidas hasta las lagunas en colaboración con las fuerzas de la Luftwaffe. Varios centenares de prisioneros y un importante botín de armas y materiales han caído en nuestro poder. El adversario ha tenido sangrientas y elevadas pérdidas.

En el sector comprendido entre Chansk y el lago Ilmen, han fracasado numerosos ataques locales y presiones del enemigo frente a nuestro fuego de defensa. Después de intensa actividad artillera, el adversario ha pasado al ataque a ambos lados de Staraya Russa, con fuerzas concentradas y con el apoyo de carros blindados y aviones de batalla. Tras de combates de fortuna varia, en el curso de los cuales los bolcheviques tuvieron nuevas y sensibles pérdidas, ha sido posible a las fuerzas alemanas rechazar todos los ataques enemigos. La Luftwaffe ha contribuido notablemente al logro de ese éxito.

EL DELEGADO NACIONAL SINDICAL visita en Bilbao las factorías

Bilbao, 5.—El delegado nacional de la Obra Sindical «18 de Julio», camarada Lafuente acompañado del gobernador, jefe provincial del Movimiento y otras autoridades y jerarquías, visitó esta mañana los diques de la Euskalduna. Después marchó a Baracaldo donde realizó otra visita a los Altos Hornos de Vizcaya. Por la tarde siguió viaje a San Sebastián.—Logos.

Precio de los objetos usados

De acuerdo con lo establecido en la Orden de la Presidencia del Gobierno de 4 de Febrero, se advierte al público que todos los artículos que estén sometidos a precio de tasa no podrán ser vendidos como usados o de ocasión a precio superior al del 80 por 100 del señalado en la tasa.

En el frente del Donetz han sido reconquistadas numerosas localidades, entre ellas la ciudad de Lisichansk. Se han efectuado operaciones de limpieza en la retaguardia de esta región y varios grupos dispersos enemigos han sido obligados a aceptar combate y aniquilados.

El tercer ejército soviético, estrechamente cercado está en vísperas de su aniquilamiento total. También fracasaron ayer sus intentos para liberar el cerco alemán.

En sus ataques al Oeste de Kursk, al Noroeste de Orel, el enemigo ha experimentado considerables pérdidas.

En el sector comprendido entre Chansk y el lago Ilmen, han fracasado numerosos ataques locales y presiones del enemigo frente a nuestro fuego de defensa.

Después de intensa actividad artillera, el adversario ha pasado al ataque a ambos lados de Staraya Russa, con fuerzas concentradas y con el apoyo de carros blindados y aviones de batalla. Tras de combates de fortuna varia, en el curso de los cuales los bolcheviques tuvieron nuevas y sensibles pérdidas, ha sido posible a las fuerzas alemanas rechazar todos los ataques enemigos. La Luftwaffe ha contribuido notablemente al logro de ese éxito.

Numerosos niños, víctimas de los bombardeos

Durante la jornada de ayer una formación de bombarderos norteamericanos realizó una incursión contra los Países Bajos y el Oeste de Alemania. Fueron arrojadas bombas que causaron víctimas entre la población y numerosos niños holandeses resultaron muertos. Los cazas derribaron a diez aviones cuatrimotores que formaban parte de la formación asaltantes.

Aviones británicos aislados arrojaron anoche bombas sobre localidades del Oeste de Alemania y efectuaron vuelos de hostigamiento sobre el li-

toral del Mar Báltico. Fué derribado un avión enemigo.

Fueron catorce los aviones derribados en la noche del martes

Berlín, 5 (5 t.).—Los restos de un avión aliado derribado en la noche de 4 de Marzo han sido hallados en la casa de Hamburgo. Al lado de los restos se encontraban los cadáveres de dos de sus cuatro tripulantes, que querían que otro avión aliado al mar en esa misma noche se cese los bombarderos perdidos contra Alemania.—Efe.

El jefe de los estudios alemanes

ha salido en avión para su país

Barcelona, 5.—Esta mañana, el jefe de los estudios alemanes, doctor Scheel, se despidió de varios miembros del Consulado alemán y afiliados.—Logos.

Un IMPRESO HECHO EN

EL ADELANTADO

ES PERFECTO Y DE BONITA PRESENTACION